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'MAIS MÉDICOS' - I
A vereadora Rai de Almeida

(PT) enalteceu iniciativas do go-
verno federal que segundo ela be-
neficiam também o município,
como a reativação do programa
Mais Médicos. "Piracicaba será
beneficiada com 16 médicos inici-
almente, então, isso é uma vitória
para a cidade", declarou, ao men-
cionar que a Secretaria Munici-
pal de Saúde já está tomando as
medidas para que os médicos
passem a atender nas UBSs (Uni-
dades Básicas de Saúde).

'MAIS MÉDICOS' - II
A vereadora comemorou a

promulgação da lei que definirá
teto salarial para trabalhadores
da saúde, o restabelecimento do
orçamento das universidades pú-
blicas e o aumento da infraestru-
tura para os programas de Resi-
dência Médica e bolsa permanên-
cia. Rai também classificou como
"importante" o parecer dado pela
Infraero sobre a regionalização
do Aeroporto de Piracicaba.

MEDICAMENTOS
Por meio do requerimento

307/2023, aprovado pela Câma-
ra, o vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) cobra do Executi-
vo informações sobre medica-
mentos fornecidos ao município.
Ele pergunta quais remédios de
responsabilidade do estado estão
em falta e pede a relação comple-
ta, há quanto tempo e se os me-
dicamentos de competência do
município estão disponíveis.

RESULTADOS
O vereador Fabrício Polezi

(Patriota) destacou recentes ações
do Executivo municipal, relativas
à manutenção e zeladoria e con-
servação viária na cidade. "Che-
gou a hora de falar um pouco dos
resultados. As coisas estão come-
çando a aparecer, os resultados

estão começando a aparecer. As
chuvas, enfim, foram embora.
Tapa-buraco nas principais aveni-
das, corte de mato", elencou.

CONTRATOS
O vereador Laércio Trevisan

Jr. (PL) solicita a cópia de quatro
contratos de empresas que foram
contratadas pela Prefeitura de Pi-
racicaba. Ele apresentou a solici-
tação no requerimento 321/2023,
que foi aprovado nesta segunda-
feira (24), durante a 22ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal
de Piracicaba. Trevisan Jr. soli-
cita os contratos com as empre-
sas InovaçãoGov Planejamento e
Gestão Empresarial e GIESPP,
firmados com a Secretaria Muni-
cipal de Saúde; e com as empre-
sas E3 Comunicação Integrada
LTda e Softplan Planejamento e
Sistemas S/A, assinados com a
Secretaria Municipal de Governo.

'MATA MATO' - I
O vereador Paulo Camolesi

(PDT) ocupou a tribuna da Câ-
mara para demonstrar o uso de
"mata mato ecológico" que ele
próprio fez com produtos domés-
ticos e aplicou no entorno da
Igreja São Benedito. "Ele não
contamina o solo e elimina o
mato", disse. Ele exibiu o vídeo
em que aparece com uma bomba
costal e aplica o produto na calça-
da ao lado da Igreja São Benedito.

'MATA MATO' - II
"É composto apenas com 2,5

quilos de sal, um pote de deter-
gente e 10 litros de água", expli-
cou, ao lembrar que a quanti-
dade cobre 15 metros quadra-
dos. "Quem passar lá pode ver
aqueles matinhos chatos de ti-
rar nas pedras travadas, isso aí
resolve.  Está dando certo",
acrescentou, ao sugerir que o pro-
duto possa ser utilizado no Cemi-
tério da Ressureição, no Engenho
Central, entre outros locais.

CAE
A Comissão de Atividades

Econômicas (CAE) da Alesp re-
alizou, na tarde de quarta (26),
a eleição de presidente e vice-
presidente do colegiado para o
primeiro biênio da 20ª Legisla-
tura. Itamar Borges (MDB) foi
eleito presidente do órgão e He-
linho Zanatta, do PSC, foi esco-
lhido para a vice-presidência.

DESTAQUE NA TV GAZETA
O anúncio de produção de
novos veículos, terça-feira,
25, na fábrica da montado-
ra GWM em Iracemápolis,
contou com a participação
do governador Tarcísio de
Freitas. Na edição do Jor-

nal da TV Gazeta de São
Paulo, o deputado estadual
Alex de Madureira também
foi destaque da cobertura.
Mais uma boa notícia para
a indústria da Região Me-
tropolitana de Piracicaba.

Divulgação

Prefeitura contrata empresa
para gerenciamento de resíduos
Amplitec fará o serviço por meio de contrato com dispensa de licitação

pelo período de 180 dias, com investimento de R$ 5,5 milhões
A Prefeitura contratou em-

presa para a prestação de servi-
ços de coleta, transporte, tria-
gem, tratamento e disposição fi-
nal de materiais inservíveis pro-
venientes do Setor de Resíduos e
dos sete ecopontos existentes no
município, mantidos pela Secre-
taria Municipal de Infraestrutu-
ra e Meio Ambiente (Simap).

A empresa Amplitec Gestão
Ambiental LTDA fará o serviço
por meio de contrato com dispen-
sa de licitação pelo período de 180
dias, com investimento de R$ 5,5

milhões. A Simap desenvolve,
ainda, processo licitatório para
contratação da empresa que pres-
tará o serviço em definitivo.

O processo de contratação
obedeceu o Estatuto das Licitações,
levando em conta a proposta de
menor valor, compatível com os
valores praticados no mercado.

VOLUME - Todos os servi-
ços prestados contemplarão os in-
servíveis recebidos pela Central de
Resíduos e pelos sete Ecopontos,
localizados em Artemis, Bosques
do Lenheiro, Mário Dedini I, Má-

rio Dedini II, Monte Rey, Jardim
Oriente e Santo Antônio que, jun-
tos, geram, em média, 4.000 tone-
ladas por mês, que são gerencia-
das e encaminhadas para dispo-
sição correta pelo Setor de Resí-
duos, que fica na avenida Eng.
Alberto Morato Krahenbuhl, no
bairro Morato. Os materiais re-
cebidos nesses locais são resídu-
os de construção civil, restos de
jardinagem (podas e cortes de ár-
vores) e madeira (exceto móveis).

"O gerenciamento correto de
resíduos é fundamental porque,

quando descartados de forma ir-
regular, afetam diretamente o
meio ambiente. O impacto desse
descarte não controlado cria con-
dições para alagamentos, polui-
ção dos solos e águas, o que refle-
te diretamente na qualidade de
vida da população. Por isso a ne-
cessidade de contratação de uma
empresa especializada para exe-
cução desse gerenciamento. Vale
lembrar que Piracicaba segue o
PNRS, o Plano Nacional de Resí-
duos Sólidos", destacou o titular
da Simap, Alex Gama Salvaia.

Ranking:
Piracicaba é
3ª entre as
cidades mais
desenvolvidas
do Estado

Ranking do Núcleo de Estu-
dos das Cidades (NEC), consti-
tuído por professores da USP/
São Carlos (Universidade de São
Paulo), UFScar (Universidade
Federal de São Carlos) e Fatec
(Faculdade de Tecnologia) de
Jaú, classificou Piracicaba em
terceiro lugar entre 41 municípi-
os com mais de 200 mil habitan-
tes mais desenvolvidos no Esta-
do. Foram avaliadas as áreas de
Saúde, Educação, Segurança,
Meio Ambiente, Mobilidade, Eco-
nomia e Finanças Públicas.

O resultado foi divulgado on-
tem, 26, em São Carlos. Na ceri-
mônia, que teve a presença de
membros do governo estadual, da
Assembleia Legislativa e do Tribu-
nal de Contas entre outras autori-
dades, o secretário de Administra-
ção, Eugenio Stipp, que represen-
tou o prefeito Luciano Almeida,
recebeu o certificado de mérito,
conferido aos 20 municípios
mais desenvolvidos. O estudo
estará disponível a partir do dia
27/04 no site https://eesc.usp.br

O trabalho apresentou dados
comparativos das principais áreas
associadas ao nível de desenvolvi-
mento socioeconômico dos muni-
cípios paulistas, sendo eles Saú-
de, Educação, Segurança, Meio
Ambiente, Mobilidade, Economia
e Finanças Públicas. Indaiatuba
ficou em 1º lugar com índice glo-
bal de 9,43, seguido de Jundiaí
com 9,09, Piracicaba com 8,51,
Americana, São José do Rio Pre-
to e São Carlos com 8,40, Franca
com 7,83 e Campinas com 7,49.

Eugenio Stipp lembrou que
a estrutura e os serviços públi-
cos de Piracicaba oferecem aos
seus moradores qualidade de
vida. "A comparação com outras
cidades, por meio de um estudo
científico e imparcial é importante
para a definição de parâmetros
que contribuam para o desenvol-
vimento do município. Toda a ci-
dade enfrenta os seus desafios di-
ários. Esse estudo apontou tam-
bém para áreas que ainda precisa-
mos melhorar", ressaltou Stipp.

O professor Antonio Clóvis
Pinto Ferraz, da USP de São Car-
los, coordenador da pesquisa,
disse que o estudo não tem o pro-
pósito de avaliar os governos
municipais, mas sim a situação
dos municípios na situação mé-
dia dos últimos anos. "O traba-
lho visa mensurar a eficiência
dos resultados obtidos nas di-
versas áreas", destacou Ferraz.
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Divulgação

Noedi Monteiro, no 21 de
Abril da APCD, recebeu
um exemplar do "Reta-
lhos… da Vida", Antônio
Oswaldo Storel, como
símbolo de agradeci-
mento por ter aceito o
convite para ser o pales-
trante, que, aliás, encan-
tou os que comparece-
ram à brilhante aula que
o escritor e professor de
História ministrou. A7

Divulgação

GREVE NACIONAL
Levantamento da Apeoesp (Sindicato
dos Professores do Ensino Oficial de
Ensino no Estado de São Paulo) em
Piracicaba revela adesão parcial à
greve nacional dos professores da

rede estadual de ensino, marcada
para ontem (26). Conforme o levanta-
mento, a adesão variou de 10% a até
a 100%, como foi registrado na EE
José Romão, na Vila Rezende. A5
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Coluna Espírita

Devemos, sempre,
dizer a verdade?

Alvaro Vargas

Segundo o adágio popular,
"sempre devemos dizer a
verdade, mas nem toda a

verdade pode ser dita". Realmen-
te, mesmo as revelações divinas
devem ser dosadas conforme a
maturidade da Humanidade em
recebê-la. O povo Hebreu, um dos
grupos exilados de Capela, era o
que apresentava a melhor condi-
ção de receber a primeira grande
revelação, o Decálogo (XAVIER,
F. C. A Caminho da Luz, pelo
Espírito Emmanuel, cap. 7). Mas,
para atingir tais condições, ne-
cessitou passar por um período
de três séculos de servidão no
Egito. Quando Moisés os convi-
dou o seguirem rumo à terra pro-
metida, os Espíritos superiores
já haviam decidido pela desen-
carnação necessária de todos os
hebreus durante a peregrinação
de 40 anos pelo deserto, a fim
de formar uma nação livre dos
costumes adquiridos durante a
escravidão. Só a sua descen-
dência chegaria ao seu destino,
junto daqueles que eram ainda
jovens antes da jornada. Com
certeza, se os hebreus soubes-
sem o que os esperava, teriam
refutado o convite de Moisés.

Jesus aguardou quinze sé-
culos após Moisés para apresen-
tar a sua Boa Nova, mas limi-
tou as revelações divinas, aguar-
dando mais dezoito séculos para
regressar, conforme havia pro-
metido (João, 14:15-17), trazen-
do o Consolador (Espiritismo).
O período entre às três revela-
ções, permitiu a Humanidade
evoluir intelecto moralmente e
ter condições de assimilar as
suas instruções. Allan Kardec (O
Livro dos espíritos, questão 798)
cita que "o Espiritismo se tor-
nará crença geral e marcará
nova era na história, porque
está na Natureza e chegou o
tempo em que ocupará lugar
entre os conhecimentos huma-
nos. Terá, no entanto, que sus-
tentar grandes lutas, mais con-
tra o interesse, do que contra a
convicção, porquanto não há
como dissimular a existência de
pessoas interessadas em com-
batê-lo, umas por amor-pró-
prio, outras por causas inteira-
mente materiais. Porém, seus
contraditores ficarão insula-
dos, e se sentirão forçados a
pensar como os demais, sob
pena de se tornarem ridículos.
Sua marcha, porém, será mais
célere que a do Cristianismo,
porque o próprio Cristianismo é
quem lhe abre o caminho e serve
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a liberdade"a liberdade"a liberdade"a liberdade"a liberdade"

de apoio. O Cristianismo tinha
que destruir (o Paganismo); o
Espiritismo só tem que edificar."

A Humanidade já recebeu
do Alto três grandes revelações,
que são suficientes, no momen-
to, para nortear a nossa jorna-
da evolutiva, e nossa responsa-
bilidade é buscar a interioriza-
ção desses ensinamentos e vi-
venciá-los, conforme as nossas
possibilidades. No mundo espi-
ritual, o grande filósofo grego,
Sócrates, confirmou isso, du-
rante uma entrevista ao Espíri-
to Humberto de Campos (XA-
VIER, F. C. Crônicas de Além-
Túmulo, cap. 25). "É inútil en-
viar uma nova mensagem reve-
ladora. Os homens ainda não se
reconheceram a si mesmos. São
cidadãos da pátria, sem serem
irmãos entre si. Marcham uns
contra os outros, ao som de
músicas guerreiras e sob a pro-
teção de estandartes que os de-
sunem, aniquilando os mais
nobres sentimentos de humani-
dade. Mesmo entre os filósofos,
as suas verdades não seriam re-
conhecidas, pois, quase todos
estão com o pensamento crista-
lizado no ataúde das escolas. As
suas lições valem somente como
roteiro de coragem para cada
um, nos grandes momentos da
experiência individual, quase
sempre difícil e dolorosa. Nosso
projeto de difundir a felicidade
na Terra só terá realização
quando as almas reencarnadas,
deixarem de ser cidadãos para
serem homens conscientes de si
mesmos. A Humanidade está
muito longe de compreender
essa fraternidade no campo so-
ciológico. O mundo atual é a se-
mente do mundo paradisíaco do
futuro. Não devemos ter pres-
sa. Nossa tarefa, para que os
homens se persuadam com res-
peito à verdade, deve ser toda in-
direta. As criaturas humanas
ainda não estão preparadas para
o amor e para a liberdade. Du-
rante muitos anos, ainda, todos
os discípulos da Verdade terão
de reencarnar muitas vezes".

———
Alvaro Vargas, enge-
nheiro agrônomo-Ph.D.,
presidente da USE-Pi-
racicaba, palestrante
e radialista espírita
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Moda em Medicina
Douglas Ferraz

de Campos Filho

Amoda é um fe-
nômeno pró-
 prio da espécie

humana, nada mais
do que uma extensão
da natureza humana.

Na vida corrente
observamos a todo mo-
mento a adoção de certas práti-
cas, usos e conceitos a que con-
vencionamos a chamar de moda;
manifesta-se de forma coletiva e
geralmente durante tempo limita-
do, as vezes é sazonal, seja um tipo
de sapato, figurino, decoração, cor
de roupa, automóvel, tipo musi-
cal, dieta para emagrecer, o iPad,
o iPhone, viagem para o Caribe,
o livro Código da Vinci, os li-
vros de auto ajuda; um fenôme-
no relacionado a moda, é a rapi-
dez do consumismo e o interes-
sante é que "moda" é uma defini-
ção estatística como média, medi-
ana e significa o mais frequente.

Moda é o coletivo imitando
o coletivo, com força do indivi-
dual comandando a cena, no afã
de copiar o outro a fim de pro-
mover-se ou se incorporar.

Mas em medicina também
existe moda, muito bem descrita
no artigo do professor Dr. José
Manoel Jansen, na medicina mui-
tos conceitos, doenças e tratamen-
tos adquiriram notoriedade, des-

tacarei alguns exem-
plos: o fumo do tabaco,
foi alavancado após a
segunda grande guer-
ra, virou moda e vício;
a amigdalectomia em
crianças foi rotina por
quase 30 anos segui-
dos; o uso de "botinhas"
para correção do pé pla-
no em crianças nos

anos de 1950 a 1970; a cirurgia
em excesso para apendicite; o uso
de aparelho dentário para todos
os adolescentes; o diagnóstico de
colite para queixas abdominais mal
definidas; o abuso do diagnóstico
sorológico para quase tudo; o di-
agnóstico de intolerância a lacto-
se e alergia ao leite de vaca para
todas as crianças que tinham rini-
te ou asma; o uso de talidomida; a
super dosagem de vitamina C; o
uso do complexo B como protetor
hepático; o uso do xarope Sta-
phylase para acnes; o uso de xaro-
pes com codeína para todo tipo de
tosse; o uso do chá verde e ou-
tros; dietas vegetarianas, dieta da
Lua, dietas macrobióticas; diag-
nósticos ortomoleculares; eletro
choque para psicopatas; a loboto-
mia que foi "prêmio Nobel" de ci-
rurgia cerebral que deixavam os
pacientes como se fossem "mortos
vivos"; o teste de Cooper; dieta das
proteínas; a crucificação do ovo;
a liberação do ovo; a ingestão exa-
gerada da clara do ovo em prati-
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cantes de musculação; interna-
ções em hotéis com águas termais
para tratamento de artralgia; a
internação em luxuosos sanató-
rios, em cidades de altas altitu-
des para tratamento da tubercu-
lose; saunas, banhos, massagens
para tratamento de estresse e do-
enças nervosas; o uso do óleo de
fígado de bacalhau; o uso de
inúmeros fortificantes como o
Biotônico Fontoura; vinho re-
constituinte Silva Araujo; o uso in-
discriminado de vitamina A, vita-
mina E, e cápsulas de Omega 3.

Nos tipos de partos, as modas
vão do parto natural, parto induzi-
do, submerso, de cócoras, outros
tipos e cesarianas, grandes debates
nesses assuntos ainda acontecem.

As injeções de gluconato de
cálcio e glucoenergan como revi-
talizantes. A abreugrafia era roti-
na nos exames admissionais. As
fontes sulforosas, magnesianas,
alcalinas, fluoretadas, radioativas,
gasosas, pois pretensamente ser-
viam para curar tudo, as ervas e
xaropes virilizantes dos indígenas.

Os banhos de mar, a sorote-
rapia era moda em 1960, as san-

grias foram praticadas por mais
de 2.200 anos e muitas vezes
provocaram choque e morte.

Os protetores das "doenças
de fígado", metionina, ornitina,
colina, betaina, silimarina e já co-
mentamos sobre superdosagens
de vitaminas do complexo B.

A hipnose utilizada para
tratar a histeria. O botox que
ainda está na moda associan-
do á derivados de silicones
para preenchimentos de linhas
das expressões faciais.

A síndrome do pânico que
não passavam de distonia neu-
rovegetativa e distúrbios de an-
siedade e depressão. O mar da
"maré dos antioxidantes", var-
redores dos radicais livres.

Enfim, muita coisa que foi
usada para quase nada e continua
sendo utilizados; não posso dei-
xar de declarar que vários trata-
mentos também foram benéficos,
mas muita pesquisa ainda deve ser
feita, pois é necessário o conheci-
mento científico, porque hoje com
toda essa globalização de falsida-
des, esses livretos de pseudomedi-
camentos de A à Z e a utilização de
práticas empíricas de modo supér-
fluo e descartável não passam de
vaidades e todos nós sabemos que a
vaidade custa caro e é considerado
o pecado que  o Diabo mais gosta.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

José Renato Nalini

Odia internacio-
 nal da felicida-
de foi celebrado

a 20 de março. Para
comemorar a data, o
Instituto Cidades ela-
borou o Mapa da Fe-
licidade, surgido pela
primeira vez em 2004.
A pesquisa de capo ouviu quase
seis mil pessoas em onze regiões
do Estado de São Paulo e apu-
rou que o principal ingrediente
da sensação paulista de felici-
dade é a espiritualidade.

A avaliação do índice de
felicidade foi feita mediante as-
sociação com os chamados "Pi-
lares da Vida", que são espiri-
tualidade, satisfação com a
vida, família,  comunidade,
saúde, lazer, relacionamentos,
trabalho, segurança, finanças e

governo. Enquanto a
espiritualidade foi o
item mais destacado,
o governo explicaria o
nível mais baixo na
sensação que alguém
pode nutrir quanto a
ser ou não feliz.

A percepção de fe-
licidade é muito subje-
tiva. Por isso, a avali-

ação se fez mediante proposta de
que o entrevistado definisse o ní-
vel de felicidade que estavam a
sentir, e os atributos que mais
interferem nessa sensação.

Os pesquisadores se surpre-
enderam com o dado de que não
há correlação direta entre ren-
da e sensação de felicidade. Pes-
soas com renda familiar mensal
abaixo de R$ 1.320 se classifi-
caram "muito felizes" num per-
centual significativo: 44%. En-
quanto isso, pessoas com renda

familiar acima de R$ 13.200, re-
gistraram 37% de felicidade.

Também se verificou que
os idosos têm um nível de feli-
cidade superior ao aferido em
2004, assim como as mulhe-
res, que parecem se sentir mais
felizes do que os homens.

A preocupação com a felici-
dade é importante, sobretudo
para que pessoas reflitam sobre
o fato de serem fatores benéfi-
cos para os seus semelhantes ou
se existem para tornar ainda
mais infelizes os já desgraçados.
Se o elemento mais importante
para descobrir se alguém é feliz
é a espiritualidade, é preciso
também meditar sobre o que as

pessoas pensam que espirituali-
dade é. Na verdade, é um senti-
mento vinculado à consciência de
que a vida humana é efêmera e
frágil. Vive-se um tempo impre-
ciso, que não nos é dado esco-
lher quando começa e quando
acaba. Só sabemos que acaba. E,
nesse percurso, nossa missão de-
veria ser tornar felizes as outras
pessoas. A melhor forma de ser
feliz é essa: fazer feliz o outro.

Quem se doa a causas não
egoísticas adquire um status dis-
tanciado da matéria, do consumis-
mo, do narcisismo e de outros "is-
mos" que tornam a própria vida
um exercício de infelicidade.

———
José Renato Nalini é Di-
retor-Geral da Uniregis-
tral, docente da Pós-gra-
duação da Uninove e Se-
cretário-Geral da Acade-
mia Paulista de Letras

Correção do FGTS: decisão do Supremo
não pode condenar o trabalhador

Cíntia Fernandes

No último dia 20
de abril, o Su-
premo Tribunal

Federal  (STF) iniciou o
julgamento da Ação Di-
reta de Inconstitucio-
nalidade (ADI) 5090. A
ação questiona a cons-
titucionalidade de dis-
positivos legais que estabelecem
critérios de correção monetária
dos depósitos nas contas vin-
culadas ao Fundo de Garantia
por Tempo de Serviço (FGTS).

Atualmente, o saldo dessas
contas é corrigido com juros de
3%, acrescido da Taxa Referencial
(TR). Como esse modelo de corre-
ção se mantém sistemática e con-
sideravelmente abaixo da inflação,
os recursos do trabalhador em sua
conta de FGTS perdem poder de
compra com o passar do tempo.

Todos os processos que ver-
sam sobre essa matéria estão
suspensos, aguardando o en-
tendimento que será adotado
pelo Supremo Tribunal Federal.

A discussão havia sido encer-
rada pelo Superior Tribunal de
Justiça (STJ), em sede de inciden-

te de recurso repetitivo,
com decisão desfavorá-
vel ao trabalhador. Na
ocasião, o STJ entendeu
que o Poder Judiciário
não pode alterar a apli-
cação da Taxa Refe-
rencial (TR) e conside-
rou que caberia somen-
te ao Congresso Nacio-
nal determinar outro

índice de correção monetária.
Contudo, a partir da declara-

ção de inconstitucionalidade da
aplicação da Taxa Referencial
(TR), a discussão sobre a correção
do FGTS foi retomada pelo Supre-
mo Tribunal Federal em 2019.

Hoje, há aproximadamen-
te 117 milhões de contas ati-
vas ou inativas, de cerca de
70 milhões de trabalhadores.

O ministro Luís Roberto
Barroso, relator da ação, reco-
nheceu que os critérios de corre-
ção monetária estabelecidos nos
dispositivos impugnados são in-
suficientes e geram perda de po-
der de compra para o trabalha-
dor. A solução encontrada pelo
ministro relator foi a de julgar
parcialmente procedente o pedi-
do e aplicar uma "interpretação
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conforme a Constituição", a fim de
declarar que a remuneração das
contas do FGTS não pode ser infe-
rior à da caderneta de poupança.

Todavia, o ministro Barro-
so propôs que a decisão somen-
te produza efeitos para o futu-
ro, de forma que os saldos exis-
tentes não sejam ajustados. Se-
gundo ele, a ocorrência de per-
das passadas somente poderá
ser avaliada e equacionada pela
via legislativa ou mediante ne-
gociação entre entidades de tra-
balhadores e o Poder Executivo.

Antes da suspensão do julga-
mento, o ministro André Mendon-
ça chegou a proferir seu voto, em
linha com o relator. O julgamento
deverá ser retomado na próxima
quinta-feira (27). Na hipótese de
prevalecer o voto do relator, esta-
remos diante de uma situação pa-
radoxal. De um lado, os recursos

do trabalhador foram corroídos
pelos efeitos da inflação com base
em lei cuja interpretação foi decla-
rada inconstitucional. De outro, o
STF condenará a vítima (no caso,
o trabalhador) a suportar o ônus
da legislação inconstitucional.

Ao Estado brasileiro, que
por décadas se apropriou ili-
citamente desses recursos,
corresponderá apenas aplicar,
da data do julgamento em di-
ante, correção não inferior à
da caderneta de poupança.

Portanto, confiamos que a
maioria dos membros do STF es-
tará sensível a essa incongruência
e, principalmente, às perdas efeti-
vamente sofridas pelo trabalha-
dor ao longo de mais de duas dé-
cadas, e decidirá não apenas pela
"interpretação conforme" mas,
sobretudo, pelos efeitos dessa in-
terpretação conforme, de forma
que a ordem constitucional seja
restabelecida desde o momento
em que passou a ser violada.

———
C í n t i a  F e r n a n d e s  é
advogado de Direito
do Trablho e sócia do
escritório Mauro Me-
nezes & Advogados
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ECONOMIA
Preocupante a situação atu-

al da economia brasileira: con-
sequência da estagnação e das
projeções futuras. A regra fiscal
chegou no Congresso Nacional e
as conversações esfriaram por
causa de outros complicados te-
mas como as imagens de 8 de
janeiro, CPI do MST e agora o
PL da Censura. Mas, a econo-
mia é prioritária. Sem as discus-
sões e aprovações, o Banco Cen-
tral pouco poderá fazer. Investi-
dores desanimam, empresários
param produções, consumo cai,
gerando riscos para a inflação.

Lembremos ainda da reforma
tributária, sempre polemica,
agora com prefeitos e governa-
dores desconfiados. A regra fis-
cal, sem detalhar fonte dos re-
cursos e punição para o não
cumprimento de metas, corre-
rá riscos quando das votações.

PONTO FINAL
Governo Lula prometeu au-

mento real do salário mínimo.
Agora já considera isso difícil e
fala apenas na correção (5,2%).
Mas, em Brasília comentam que
será grave falhar, não cumprin-
do promessa de campanha.

A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 27 de abril de 2023 A3

RRRRREUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃOEUNIÃO O O O O ORDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIARDINÁRIA

Projeto propõe criação de banco
comunitário de cadeira de rodas
Propositura é uma das 22 matérias em pauta nesta quinta-feira (27), na 23ª Reunião
Ordinária, e prevê empréstimos gratuitos de cadeira de rodas, muletas, bengalas e similares
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Aprovado PL de Vicentinho
para incluir as informações

Divulgação

Deputado federal Vicentinho comemora a Lei 14.553

O presidente Luiz Inácio Lula
da Silva Lula sancionou a Lei
14.553, de 2023, que determina a
inclusão de informações sobre
raça em registros de trabalhado-
res. A norma foi publicada no Di-
ário Oficial da União desta segun-
da-feira (24). De acordo com o tex-
to, os dados sobre pertencimento
a segmento étnico-racial valem
para registros administrativos
nos setores público e privado. As
informações devem ser usadas
para subsidiar políticas públicas.

A nova lei altera o Estatuto
da Igualdade Racial (Lei 12.288,
de 2010) para determinar proce-
dimentos e critérios de coleta de
informações relativas à cor e raça
no mercado de trabalho. Ela é re-
sultado do projeto de lei (PL) 6.557/
2019, aprovado pelo Senado em 21
de março. A proposição, do depu-
tado federal Vicentinho (PT-SP),
recebeu parecer favorável do se-
nador Paulo Paim (PT-RS).

O texto determina que o Ins-
tituto Brasileiro de Geografia e

Estatística (IBGE) faça um censo,
a cada cinco anos, para identificar
a participação de cada grupo étni-
co-racial empregado no setor pú-
blico. As informações devem ser
utilizadas na Política Nacional de
Promoção da Igualdade Racial, ins-
tituída pelo Estatuto da Igualdade
Racial com o objetivo de reduzir as
desigualdades raciais no Brasil,
com ênfase na população negra.

Segundo a Lei 14.553, de 2023,
os empregadores do setor público
e privado devem incluir nos regis-
tros administrativos um campo
para que os empregados possam
se classificar segundo o segmento
étnico e racial a que pertencem. O
trabalhador deve indicar sua raça
nos seguintes formulários: admis-
são e demissão no emprego; aci-
dente de trabalho; inscrição de
segurados e dependentes no Ins-
tituto Nacional do Seguro Social
(INSS); pesquisas do IBGE; regis-
tro feito no Sistema Nacional de
Emprego (Sine); e na Relação Anu-
al de Informações Sociais (Rais).

A implantação de loteamen-
tos imobiliários nos bairros Jar-
dim Noiva da Colina e Jardim
Santa Izabel está sendo questio-
nado pela vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A Cidade é Sua. Ela é autora do
requerimento 301/2023, apro-
vado na quinta-feira (20), du-
rante a 21ª Reunião Ordinária
da Câmara, onde aponta que o
empreendimento será implanta-
do no entorno de uma APP
(Área de Proteção Ambiental).

Na propositura, ela destaca
que no requerimento 544/2022,
também de sua autoria, ela pe-
diu informações do Executivo e,
na ocasião, obteve a resposta de
que há a existência de um pro-
cesso administrativo sobre a ins-
talação do empreendimento na-
quela região, mas que o projeto
ainda não havia sido aprovado.

A parlamentar esclarece
que existe uma grande área ver-
de no local, inclusive com APPs
de ribeirões e nascentes, acres-
centa, lembrando que a prote-
ção destes locais está prevista no
Código Florestal Brasileiro.

De acordo com a vereadora,
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Empreendimento será
instalado próximo a APP

a área verde fica localizada no en-
troncamento das ruas Lázaro Go-
mes da Cruz, Eulálio de Arruda
Mello e Turfic Alexandre Arbex.
"Ali existe potencial para implan-
tação de um parque linear, assim
a necessidade de cumprir toda le-
gislação de uso e ocupação do
solo", adverte a parlamentar, ao
destacar que, na última década,
a urbanização naquela região está
desenfreada, "causando imper-
meabilidade do solo", aponta.

Silvia Morales pede informa-
ções sobre se o processo adminis-
trativo referente à instalação do
empreendimento, já foi aprovado
pelo Executivo. Caso tenha sido,
ela quer uma cópia do projeto ur-
banístico e ambiental com apro-
vações e alvarás referentes ao Mu-
nicípio e ao Estado, o GRAPRO-
HAB (Grupo de Análise e Apro-
vação de Projetos Habitacionais).

"Terão e quais serão exigi-
das ações de mitigação dos im-
pactos socioambientais", questi-
ona a parlamentar, que também
pede detalhes sobre a realização
de EIV (Estudo de Impacto de
Vizinhança) e do Relatório de
Impacto de Vizinhança (RIV).

A criação de um banco comu-
nitário no município para promo-
ver o empréstimo gratuito de ca-
deiras de rodas, muletas, benga-
las, andadores e outros aparelhos
necessários à locomoção de pesso-
as com diversos tipos de deficiên-
cias, mobilidade reduzida ou aca-
madas é o objetivo do projeto de
lei 12/23, que deve ser apreciado
em primeira discussão pelos vere-
adores na noite desta quinta-feira
(27), na 23ª Reunião Ordinária da
Câmara Municipal de Piracicaba.

De autoria de Laércio Trevi-
san Jr. (PL), a propositura prevê
que o estoque do chamado "Banco
Comunitário de Cadeiras de Ro-
das" será "mantido e formado ex-
clusivamente por doações, sejam
elas de pessoas físicas ou jurídi-
cas, bem como órgãos governa-
mentais, podendo ser promovidas
campanhas de doações junto às
empresas parceiras do banco".

O projeto estabelece que fica-
rá a cargo da Smads (Secretaria
Municipal de Assistência e Desen-
volvimento Social) o gerenciamen-
to do banco, a análise e a triagem
das pessoas que poderão a ele re-
correr, "concedendo-se prioridade
no atendimento das pessoas que,

comprovadamente, não tenham
condições financeiras para a aqui-
sição dos equipamentos menciona-
dos", traz o texto da propositura.

CONTROLE DO CÂNCER
- A Câmara também deve analisar
em primeira discussão, nesta quin-
ta, o projeto de lei 23/2023, de au-
toria de Acácio Godoy (PP), que
dispõe sobre a concessão de um
dia de folga anual às servidoras e
empregadas públicas municipais,
com mais de 40 anos de idade,
para a realização de exames de pre-
venção e controle do câncer de
mama e do colo de útero, compro-
vados mediante atestado médico.

"Para o Município, um dia
de folga da servidora ou empre-
gada pública é insignificante.
Para a mulher que tem a prerro-
gativa de se cuidar, beneficiar-
se com um diagnóstico precoce,
representa uma vida salva, uma
mutilação poupada, a vida em fa-
mília e convívio social garantia",
traz a justificativa do projeto.

SEGUNDA DISCUSSÃO -
Voltam à pauta da 23ª Reunião
Ordinária, agora em segunda dis-
cussão, os projetos de lei 249/22,
252/22 e 6/23, que respectivamen-
te buscam garantir a presença de

profissionais de enfermagem obs-
tétrica em maternidades, casas de
parto e estabelecimentos hospita-
lares congêneres do município;
manter o nome da Sala de Even-
tos da Pinacoteca, independen-
temente do local em que o pró-
prio municipal esteja; e dispor
sobre a criação de áreas específi-
cas e instalação de assentos espe-
ciais para pessoas obesas em esta-
belecimentos de alimentação, es-
porte, cultura e lazer na cidade.

Os projetos, na ordem em
que são citados, são de auto-
ria dos vereadores Ary Pedro-
so Jr. (Solidariedade); Silvia
Morales (PV), do mandato co-
letivo A Cidade é Sua; e Cássio
Luiz (PL), o Cássio Fala Pira.

OUTRAS PROPOSITU-
RAS - Estão na Pauta da Ordem
do Dia, nesta quinta (27), outras
quinze matérias: o projeto de de-
creto legislativo 2/2023, que con-
cede Título de "Piracicabanus Pra-
eclarus"; a moção 49/2023, de re-
púdio à Simap (Secretaria Muni-
cipal de Infraestrutura e Meio Am-
biente); o Projeto de Emenda à Lei
Orgânica 2/2022, que trata da
apresentação de projetos de inici-
ativa popular; os projetos de lei 10/

2023 e 24/2023, que respectiva-
mente buscam instituir no Calen-
dário Oficial de Eventos do Muni-
cípio o "Dia de Conscientização
sobre Doenças Raras" e o "Dia de
Remo"; o Projeto de Lei Comple-
mentar 01/2023, que prevê a obri-
gatoriedade da afixação de placas
de advertência com os dizeres "Cui-
dado Cão Bravo" em determina-
dos imóveis na cidade; além de 11
requerimentos sobre temas diver-
sos, que totalizam 22 matérias.

TRIBUNA POPULAR - Há
dois inscritos para discursarem na
Tribuna Popular da 23ª Reunião
Ordinária: Joarez de Oliveira para
falar sobre o tema "Agradecimen-
tos e reinvindicações do Bairro
Bosques do Lenheiro e Comunida-
de Frederico"; e Davi - Ju Hyun
Gong, que versará sobre a "Apre-
sentação do lançamento do pri-
meiro foguete em solo brasileiro".

As reuniões ordinárias do
Legislativo são transmitidas
ao vivo pela TV Câmara Pira-
cicaba (canais 11.3 do sinal
aberto digital, 4 da Net/Claro
e 9 da Vivo), pelas redes soci-
ais da Casa. pela Rádio Câma-
ra Web e, a partir das 20h, pela
Rádio Educativa FM (105,9).

A Secretaria Municipal de
Saúde deu início terça-feira, 25,
à capacitação de gestores de uni-
dades de saúde para a utilização
do cartão Pira Cidadão pela po-
pulação atendida pelo Sistema
Único de Saúde (SUS). A propos-
ta é que os servidores sejam mul-
tiplicadores dos serviços e bene-
fícios que serão oferecidos pelo
cartão, bem como incentivem o
cadastramento da população no
aplicativo. Da primeira ativida-
de, realizada no anfiteatro do
Cevisa (Centro de Vigilância em
Saúde), participaram cerca de 30
servidores; até sexta-feira, 28/
04, a intenção é treinar cerca de
150 profissionais da saúde.

"É uma ação muito impor-
tante para esclarecer a popula-
ção sobre o funcionamento do
Cartão e os benefícios para a po-
pulação. Além disso, esses ges-
tores serão nossos multiplicado-
res que vão mostrar tudo o que
cartão pode oferecer e a importân-
cia de fazer o cadastramento dos
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Saúde capacita servidores para uso do cartão Pira Cidadão
Divulgação

Formação de multiplicadores vai até sexta, 28, no anfiteatro da Cevisa

piracicabanos", reforçou o secre-
tário de Saúde, Filemon Silvano.

O cartão Pira Cidadão tem
como objetivo agilizar e facilitar o
acesso a todos os serviços públi-
cos municipais. Para obter o car-
tão é só realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro - de
segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco@
cartaopiracidadao.com.br.

Entre os benefícios possibili-
tados com o cartão Pira Cidadão
estão a praticidade e agilidade
para agendamento de consultas
médicas, retirada de medicamen-
tos, rematrículas em creches e
inscrições em cursos oferecidos
pelo Executivo. Enquanto o cida-
dão piracicabano tem essas van-
tagens, a Prefeitura consegue, gra-
ças aos cadastros, um sistema de
informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-

de, para que possa planejar polí-
ticas públicas para o munícipe.

APP - O cartão Pira Cidadão
também disponibiliza o aplicativo
PiraCidadão, por meio do qual os
moradores poderão, por exemplo,
indicar locais que estejam com fal-
ta de água, focos de dengue, pro-
blemas na iluminação pública e até
mesmo solicitar limpeza nas ruas.

Inicialmente, é possível agendar e
cancelar consultas médicas de pe-
diatria, ginecologia e clínico geral.
O aplicativo também permite que
a pessoa cadastrada receba um
SMS de lembrete com o horário e
local da consulta agendada. O app
está disponível para ser baixado
nas lojas de aplicativos de celula-
res para sistemas Android e iOS.
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Audiência pública vai discutir Código de Endereçamento Postal
A Câmara Municipal de Pira-

cicaba vai discutir, no dia 16 de
maio, às 19 horas, a implantação
do CEP (Código de Endereçamen-
to Postal) no bairro Sant'Ana. O
debate vai integrar audiência pú-
blica proposta pelo vereador Paulo
Campos (Podemos), através do re-
querimento 319/2023, aprovado em

regime de urgência na 21ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (20).

Para a audiência, serão con-
vocados o secretário do Governo,
Carlos Lordello Beltrame, a secre-
tária de Habitação e Gestão Ter-
ritorial (Semughet), Andrea Ri-
beiro Gomes, e o procurador-ge-
ral do município, Guilherme Mô-

naco de Mello. Serão também con-
vidados o prefeito Luciano San-
tos Tavares de Almeida (sem par-
tido), e o representante da Agên-
cia dos Correios de Piracicaba.

O vereador destacou, no do-
cumento, que o CEP tem o objeti-
vo de orientar e acelerar o enca-
minhamento, o tratamento e a

distribuição de objetos de corres-
pondência, por meio da sua atri-
buição a localidades, logradou-
ros, unidades dos Correios, ser-
viços, órgãos públicos, empresas
e edifícios. No entanto, salien-
tou que o bairro Santa'Ana não
usufrui dos serviços de correio
porque não há CEP das vias.
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Greve dos professores
teve adesão parcial e ato
público em São Paulo
A greve nacional foi estabelecida no calendário de luta da Confederação Nacional
da Educação (CNTE), com a finalidade de defender a educação pública
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SME prepara educadores para
a Semana Municipal do Brincar

Levantamento realizado pela
subsede em Piracicaba da Apeo-
esp (Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Esta-
do de São Paulo) revela adesão
parcial à greve nacional dos pro-
fessores da rede estadual de ensi-
no, ontem (26). Conforme o levan-
tamento, a adesão variou de 10%
a até a 100%, como foi registrado
na EE José Romão, na Vila Re-
zende. A greve geral de um dia
foi encerrada com ato público, em
São Paulo, na avenida Paulista,
em frente ao MASP, coordenado
pela presidenta da Apeoesp, a de-
putada estadual Professora Be-

bel, que reuniu milhares de pro-
fessores, pais de alunos e lide-
ranças sociais de diversas regi-
ões do Estado de São Paulo.

Para a presidenta da Apeo-
esp, a adesão foi significativa e
mostrou que os professores es-
tão unidos e querem a valori-
zação do magistério paulista. A
greve nacional foi estabelecida
no calendário de luta da Con-
federação Nacional da Educa-
ção (CNTE), com a finalidade
de defender a educação públi-
ca de qualidade em todo país.

De acordo com a Professora
Bebel, a greve nacional é em defe-

sa do magistério e da educação
pública de qualidade, com valori-
zação dos professores e escolas
adequadas e com salas com no
máximo 25 alunos. "Queremos a
aplicação correta do piso nacional
e por reajuste salarial para todos
os professores. Com este movimen-
to estamos ratificando que não
queremos abono, queremos reajus-
te salarial, a recuperação da nossa
carreira, aberta, justa e atraente, e
constituição de mesa permanente
de negociação com o governo esta-
dual", ressalta a Professora Bebe.

Entre as reivindicações des-
ta greve geral de um dia está ain-

da a revogação da Lei Comple-
mentar 1374/2022, garantindo
a classificação dos professores
por tempo de serviço, cursos e
concursos, APD em local de li-
vre escolha, revogação da refor-
ma do ensino médico e da BNCC,
com a garantia de ensino médio
que atenda os interesses dos fi-
lhos da classe trabalhadora,
política de prevenção e combate
à violência nas escolas, interrup-
ção do Programa de Ensino In-
tegral, estabilidade para a cate-
goria O até que seja realizado
concurso público, e concurso pú-
blico para 100 mil professores.

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Educação
(SME), iniciou segunda-feira, 24,
os preparativos para a 4ª Sema-
na Municipal do Brincar e 6º Jo-
gos Internos das Escolas Muni-
cipais de Piracicaba, que aconte-
cem de 22 a 26, e que tem como
tema Os Brincares Indígenas no
Cotidiano Escolar. A Semana
visa fortalecer as ações já desen-
volvidas na Rede Municipal de
Educação e as políticas públicas
da Administração municipal pela
valorização da Primeira Infân-
cia, que engloba crianças de 0 a
6 anos do município, além de in-
centivar o desenvolvimento do
brincar, aliado ao avanço peda-
gógico e social das crianças.

No encontro preparatório,
cerca de 700 educadores estive-
ram no Sesc com o intuito de escu-
tar, entender, aprimorar e adqui-
rir práticas a serem trabalhadas
com os 36 mil alunos matricula-
dos na Educação Municipal no
mês de maio, durante a Semana
Municipal do Brincar e 6º Jogos
Internos das Escolas Municipais.

O evento contou com a for-
mação com Daniel Munduruku,
doutor em Educação pela USP,
pós-doutor em Linguística pela
Universidade Federal de São
Carlos - UFSCar e diretor presi-
dente do Instituto UKA - Casa
dos Saberes Ancestrais. Ele, que
é autor de 58 livros para crian-
ças, jovens e educadores, desta-
cou a importância do brincar na
infância e da disseminação da
cultura dos povos originários.

"Os povos indígenas são po-
vos que têm modos de entender o
mundo e entender a realidade de
uma maneira muito própria e isso
precisa ser trazido para as nossas
salas de aula para que as nossas
crianças aprendam como esses
povos construíram o seu perten-
cimento no mundo", destaca.

Além da palestra, os profes-
sores também participaram de ofi-
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As ações têm o intuito de escutar, entender, aprimorar e
adquirir práticas a serem trabalhadas com os 36 mil alunos
matriculados na Educação Municipal, entre 22 a 26 de maio

cinas, que tiveram como temas:
Corrida de tora, arco e flecha e
zarabatana; narrativas das infân-
cias na roça e na floresta (Uni-
camp); e brincando com Kariri-
Xocó. Os educadores também pu-
deram prestigiar a exposição Cora-
ção na Aldeia, Pés no Mundo, so-
bre a cultura dos povos indígenas.

Segundo a professora Prisci-
la Lima Ferreira, formadora na
área de educação física da Rede
Municipal de Educação e organi-
zadora do evento, as atividades
seguem uma temática contida no
currículo municipal. "Os estudan-
tes e os professores têm o direito
de ter acesso à história, à memó-
ria e à luta atual dos povos indí-
genas no Brasil, além de conhe-
cer e resgatar as suas contribui-
ções nas diversas áreas que per-
meiam a nossa sociedade. É uma
temática transversal que está con-
tida no nosso currículo", pontua.

SEMANA - A 4ª Semana
Municipal do Brincar e 6º Jogos
Internos das Escolas Municipais é
uma semana, inicialmente, pro-
posta pelo Poder Legislativo, de
acordo com o Projeto de lei 49/
2018. Objetiva-se mobilizar famí-
lias, estreitar os laços entre pais e
filhos, estimular o bom relaciona-
mento entre adultos e crianças e
melhorar a qualidade de vida.

Por defender na sua pro-
posta curricular o brincar como
conhecimento específico - prin-
cipal linguagem da criança - a
Rede Municipal de Educação de
Piracicaba abraça este Projeto de
Lei, juntamente com os princí-
pios da Semana Mundial do
Brincar, contemplando diferen-
tes práticas, experiências e inter-
venções da cultura corporal de
movimento como: a brincadeira,
o jogo, o esporte, a dança, a gi-
nástica e a luta e, expande este
diálogo às equipes escolares da
Educação Infantil, refinando o
olhar para o brincar em diálogo
com a corporeidade da criança.

Em celebração ao Dia Inter-
nacional da Dança, que é no pró-
ximo sábado, 29, o Elevador Tu-
rístico Alto do Mirante, situado
sobre a Ponte Caio Tabajara Este-
ves de Lima, sedia na data, às
16h30, evento de dança circular.
A atividade é gratuita e aberta ao
público. Interessados em partici-
par devem se inscrever até sexta-
feira, dia 28, pelo link https://
forms.gle/xafbAp9wQPrN7FAM9.
São 30 vagas disponíveis. Me-
nores de idade devem estar
acompanhados de um responsá-
vel. A realização é da Prefeitura
de Piracicaba, por meio da Di-
retoria de Turismo, vinculada à
Semdettur (Secretaria Munici-
pal de Desenvolvimento Econô-
mico, Trabalho e Turismo).

Com instruções da professo-
ra Ana Maria Flores, o evento
tem como proposta oferecer vi-
vência especial de autoconheci-
mento e dos benefícios terapêuti-
cos, culturais, sociais e educacio-
nais relacionados ao movimento
do corpo, por meio da dança.

"Esse evento é uma oportu-
nidade para aproveitar os bene-
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Elevador Turístico sedia evento gratuito de dança circular

Dança circular oferece vantagens ao corpo físico e também a mente

Amanda Mello

fícios proporcionados pela dan-
ça e também ter uma vista privi-
legiada da cidade, ao ar livre, já
que o Elevador Alto do Mirante
é ideal para isso. Com certeza será
um fim de tarde com uma expe-
riência muito proveitosa", co-
mentou a diretora municipal de
Turismo, Alessandra Freire.

Conforme a professora Ana
Maria Flores, a dança circular ofe-
rece vantagens ao corpo físico e

também à mente. "Convidamos
todos para estarem conosco no
evento para experimentar e viven-
ciar as sensações, movimentos,
transformações e a força do cír-
culo, através da dança circular,
que é uma linda e poderosa ferra-
menta de autoconhecimento,
união e autocuidado", afirmou.

DATA - O Dia Internacional
da Dança foi instituído pela Unes-
co (Organização das Nações Uni-

das para a Educação, Ciência e
Cultura) no ano 1982, com o in-
tuito de promover esta arte em
todo o mundo e conscientizar as
pessoas sobre a importância de
movimentar o corpo. O 29 de
abril foi escolhido em homena-
gem à data de nascimento de
Jean-Georges Noverre (1727-
1810), um mestre do balé francês
que ficou conhecido por ter escri-
to uma das obras sobre a dança
mais importantes da história,
Lettres sur La Danse  (As Cartas
Sobre a Dança, em português).

SERVIÇO
Dança circular no Elevador
Turístico Alto do Mirante. Sá-
bado, 29, às 16h30. Endere-
ço: Ponte Caio Tabajara Es-
teves de Lima, entre as ave-
nidas Renato Wagner e Jus-
celino Kubistchek de Olivei-
ra. Participação gratuita. Ins-
crições: até as 14h do dia 28/
04, pelo link https://forms.gle/
xafbAp9wQPrN7FAM9. Me-
nores de idade devem es-
tar acompanhados de um
responsável. Mais informa-
ções: (19) 3403-1174.
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Vereador encaminha demandas
dos conjuntos residenciais

O vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná,
visitou na manhã da última quin-
ta-feira (20) o condomínio resi-
dencial Nova Suíça 1, 2, 3 e 4 e
apresentou pedidos feitos pela
população à titular da Semut-
tran (secretaria municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), Jane Franco.

Na reunião também esteve
presente o engenheiro de tráfe-
go da Semuttran, Henrique Do-
mingues e os representantes do
residencial, o síndico Diego o
subsíndico Wilson e os conse-
lheiros Pedro e Wellington.

Entre os pedidos foram desta-
cados a instalação de abrigo para
ponto de ônibus, ampliação de ho-
rário de passagem do ônibus cole-
tivo e a instalação de inibidores de
velocidade, na demarcação de solo
e lombada.  "O pedido é uma das
antigas reivindicações dos morado-
res", destaca o vereador Paraná.

O parlamentar agradeceu a
disposição da secretária Jane
Franco pelo atendimento, e des-
tacou que o encontro foi "muito
oportuno" para que a Adminis-
tração possa realizar os estudos
necessários em torno das deman-
das apresentadas pela população.

Vereador Paraná ouviu os moradores e já acionou o Executivo
visando problemas que passam pela instalação de ponto
de ônibus, ampliação de horário e colocação de lombada

Greve geral de um dia foi encerrado com ato público,
em São Paulo, coordenado pela deputada Professora Bebel

O levantamento da subsede da Apoesp mostrou
que na EE José Romão a adesão à greve foi de 100%

Fotos: Divulgação
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A deputada estadual Professora Bebel está preocupada com
a redução de recursos da educação pelo governo estadual
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Mostra Livre de Cinema
chega ao último dia

A Biblioteca Municipal Ri-
cardo Ferraz de Arruda Pinto,
mantida pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria da Ação Cultural), rece-
be hoje, 27, às 19h30, a última
sessão da Competitiva Interna-
cional da 6ª Mostra Livre de Ci-
nema. Compõem a sessão de
quinta-feira os filmes Sete cores
da Amazônia, do Brasil, e Nahid,
do Irã. A entrada é gratuita.

O evento prossegue de 28 a
30/4 no Teatro Municipal Eroti-
des de Campos com o Fórum de
Negócios Audiovisuais. A progra-
mação completa pode ser acompa-
nhada aqui: https://www.cf3.live.

Sete cores da Amazônia, da
diretora Ana Ligia Pimentel,
mostra a história de Sarah, que
vive na periferia de Manaus. Ha-
bituada à pobreza, vê seu mun-
do se expandir quando conhece
sua avó Ceucy e embarca em
uma jornada de descobertas
com suas raízes indígenas.

Já Nahid, do diretor irania-
no Samad Alizadeh, fala da pro-
tagonista que dá nome à produ-
ção. Nahid, ao contrário da tradi-
ção familiar, imprimiu uma foto
de sua mãe falecida em um folhe-
to e é desafiada por seu irmão por
quebrar uma tradição familiar.

OFICINAS NA BIBLIO-
TECA - Como parte da 6ª Mostra
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Filme iraniano Nahid fala sobre quebrar tradição familiar

Livre de Cinema, o Fórum de Ne-
gócios Audiovisuais, com apoio da
Prefeitura de Piracicaba, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Misp (Museu da
Imagem e Som de Piracicaba), re-
aliza duas oficinas voltadas ao
audiovisual e produção cultural
entre os dias 28 e 29/04. As ofici-
nas acontecem no Anfiteatro da
Biblioteca Municipal. As ativida-
des têm inscrições gratuitas:
mostralivre.com.br/oficinas.

No dia 28/04, sexta-feira, às
18h30, acontece a oficina O Mer-
cado Audiovisual Brasileiro - Uma
Introdução sobre Produção. A aula,
realizada em parceria com o Pon-
to Mis, será ministrada pelo cine-
asta e professor Luan Cardoso.

No sábado, 29/04, acontece às
14h, a oficina Direção de Fotogra-
fia, uma parceria com a AvMakers
(Escola Audiovisual para Film-
makers, Videomakers e Fotógrafos).

SERVIÇO
6ª Mostra Livre de Cinema -
Competitiva Internacional.
Hoje, 27/04, às 19h30, na Bi-
blioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto. No An-
fiteatro. Livre. Entrada gratui-
ta. Na rua Saldanha Marinho,
333. Mais informações: (19)
3433-3674. Programação
completa no link: www.mostra
livre.com.br/programação.
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Bebel promove audiência em
defesa da educação pública
A audiência faz parte do Fórum Pró-Comissão em Defesa das Verbas Públicas
da Educação, criada na Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo

A presidenta da Apeoesp
(Sindicato dos Professores do
Ensino Oficial de Ensino no Esta-
do de São Paulo), a deputada es-
tadual Professora Bebel (PT) pro-
move nesta quinta (27) audiência
pública no auditório Teotônio Vi-
lela, na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (Alesp), a
partir das 10 horas, para debater
a defesa das verbas da educação
pública no Estado de São Paulo.
A audiência faz parte do Fórum
Pró-Comissão em Defesa das Ver-
bas Públicas da Educação, criada
na Assembleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo, para contra-
por as investidas do governador
Tarcísio de Freitas que vem de-
fendendo a redução dos investi-
mentos em educação no Estado.

A audiência pública reunirá
representantes do CENPEC (Cen-
tro de Estudos e Pesquisa em Edu-
cação, Cultura e Ação Comunitá-
ria), Dieese, Undime (União Naci-
onal dos Dirigentes Municipais em

Educação), e demais entidades
da educação e movimentos soci-
ais. "Temos que combater a in-
tenção do governador de reduzir
de 30% para 25% o montante de
recursos do orçamento estadual
para a educação. A nossa luta em
defesa da educação pública de
qualidade não para", diz Bebel.

Para a deputada estadual, o
governo precisa, sim, é investir, e
bem, os recursos na educação pú-
blica, tanto do ensino fundamen-
tal e médio, assim como nas uni-
versidades. "Se queremos uma
população pensante e capaz, temos
que investir em educação, garan-
tindo escolas e salas de aulas ade-
quadas e com valorização dos pro-
fessores e dos demais profissionais
da educação. O nosso mandato
popular continuará firme neste
propósito e se colocará contrária
e denunciará toda e qualquer ini-
ciativa do governador que visem
a redução dos recursos estadu-
ais na educação pública", avisa.
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Orador pede apoio no
debate sobre autismo

Rodrigo R. Dias dos Reis usou a Tribuna Popular, na 21ª Reunião Ordinária

Guilherme Leite

O orador Rodrigo Ribas Dias
dos Reis usou a Tribuna Popular,
na 21ª Reunião Ordinária, nesta
quinta-feira (20), para falar sobre
o tema "Autismo infantil". Na
oportunidade, ele pediu apoio da
Câmara para ampliar o debate so-
bre a questão. O orador explicou
sobre a necessidade de conscienti-
zação da sociedade a respeito do
autismo, especialmente porque
existem muitos tipos do espec-
tro. "O autismo é como impres-
são digital. Não existem autistas
iguais, o que torna a questão ain-
da mais desafiadora", colocou.

"O autismo não é uma do-
ença, não é algo anormal. Os
neurônios funcionam de uma

maneira diferente", salientou.
"Os neurônios captam tudo o que
os cinco sentidos mandam para
o cérebro de maneira superesti-
mada. A criança autista tenta
desesperadamente se recalibrar,
só querendo minimizar os estí-
mulos que entram", colocou.

O orador ainda explicou
sobre a diferença entre o autis-
ta grave, que não passa desa-
percebido, e o autista leve, que
muitas vezes não é identificado.
Por esse motivo, ele argumen-
tou sobre a necessidade de de-
fesa também dessa diversidade,
já que a maioria das pessoas
não sabe como adaptar ambi-
entes e eventos para os autistas.

O grupo Entre Malungos
apresenta neste sábado, 29, às
20h, no Sesi Piracicaba, o espe-
táculo "Semba - a matriz africa-
na do samba". O projeto faz par-
te da série de Música SESI-SP e
tem como objetivo mostrar a in-
fluência africana no samba e na
cultura brasileira. O ingresso é
gratuito e deve ser reservado pelo
site do Sesi, no sistema Meu Sesi.

No show, o grupo relata,
através de suas canções, fatos,
crônicas e uma movimentação li-
túrgica que dá o tom ao samba
de linguagem banto e iorubá.
Fruto de uma profunda pesqui-
sa sobre o semba, dança angola-
na, o grupo apresenta canções
que enfatizam o significado de
brincar, cabriolar, sambar (orar/
rezar) ora de forma lúdica e ora
como literatura negra, valorizan-
do a riqueza da cultura africana
e denunciando ao racismo.

Em um espetáculo dançante,
com a presença das sambadeiras
Vanessa Soares e Camila Rocha,
o show é definido pelos artistas
como um passeio "sambístico
afro-brasileiro" com conteúdo
sócio-cultural e educativo, já que
a dramaturgia musical do espe-
táculo navega por boa parte da
história do Samba e suas matri-
zes africanas, fincando seus pés e
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Entre Malungos apresenta o show Semba - a matriz africana do samba

No show, o grupo relata, através de suas canções, fatos, crônicas e uma
movimentação litúrgica que dá o tom ao samba de linguagem banto e iorubá
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adentrando com suas pluralida-
des em várias partes do Brasil.

Entre os ritmos e lingua-
gens que serão apresentados no
espetáculo estão sambada de
coco, capoeira, samba-enredo,
ijexá, afoxé, jongo, batuque de
umbigada, samba de roda da
Bahia, partido alto e ciranda.

O grupo Entre Malungos foi
idealizado por Claudio Silva em
2017, em Sorocaba (SP) e é forma-

do por artistas, pesquisadores e
educadores com o intuito de levar
a cultura de matriz africana nas
escolas, através do samba, da cor-
poreidade e da dança. O repertó-
rio é autoral e a instrumentação
fiel aos estilos apresentados.

Além de Claudio Silva (voz) e
as sambadeiras Vanessa Soares e
Camila Rocha, o grupo é formado
por Letícia Nunes (voz), Agricio
Costa (voz e violão 7 cordas), João

Fernandes (voz e violão), Manu
Neto (percussão), Michel Luiz (per-
cussão) Fábio Serra (percussão),
Filipão do Cavaco (cavaquinho).

SERVIÇO
Grupo Entre Malungos apre-
senta o show "Semba - a ma-
triz africana do samba". Sába-
do, 29, às 20h. Local: Sesi Pi-
racicaba. Ingressos: Gratuitos
com reserva pelo sistema
Meu Sesi (https://abre.ai/f6qD)
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Vereador cobra rampa de acesso e
escada no bairro Santa Terezinha

Na noite da 21ª Reunião
Ordinária, desta quinta-feira
(20), o vereador Anilton Rissa-
to (Patriota) fez uso da palavra
na Tribuna e agradeceu a apro-
vação pela Casa de Leis do re-
querimento 310/23, de sua au-
toria, em que solicita a instala-
ção de escada e rampa com cor-
rimão para acesso ao Parque
Histórico Quilombo Corumba-
taí, ao lado do ponto de ônibus,

localizado na rua Adelmo Cava-
gioni s/n, no bairro Santa Terezi-
nha. Ele justificou, através de fo-
tografias, a necessidade dos ser-
viços apresentados no requerimen-
to e disse que "são muitos os usu-
ários que utilizam o espaço local".

No requerimento, o parla-
mentar cita que encaminhou ao
Executivo a indicação 1996/
2022, em 6 de julho de 2022, so-
licitando os serviços. Anilton

Rissato destaca que local tem
grande fluxo de pedestres pró-
ximo ao ponto de ônibus, lojas
de conveniência e supermerca-
do e possui terreno de difícil uso
por ser escorregadio e íngreme.

O vereador cita que recebeu
respostas da Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria (Semo-
zel), em 24 de novembro de 2022,
que aguardavam a entrega do
projeto pela empresa Prestmo,

para que fossem tomadas as pro-
vidências e processo licitatório e,
em 28 de dezembro de 2022, de
que a solicitação estava em pro-
cesso licitatório. Mediante as res-
postas, o vereador questiona se
foi finalizado o processo, quan-
do se inicia a execução e qual o
prazo previsto para término. Se
o processo não foi concluído, ele
quer saber o motivo e quando
será atendida a demanda.

Em tempos de incertezas e in-
segurança para pais e filhos, tra-
zer ao centro do debate as conse-
quências da superexposição pro-
porcionada pelas plataformas di-
gitais é mais do que oportuno - é
essencial. Pensando nisso, o Colé-
gio Piracicabano promove hoje, 27,
um bate-papo com o tema "A Gera-
ção Smartphone - Características e
riscos de uma geração hiperconec-
tada e hiperexposta". O evento é gra-
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Roda de conversa dialoga sobre 'Geração Smartphone'
tuito, aberto a toda a comunidade,
e acontece a partir das 19h30 no
Salão Nobre do Colégio Piracicaba-
no (rua Boa Morte, 1225 - Centro).

Para a provocação inicial foi
convidado o professor Marcos So-
ares, idealizador e diretor da Pla-
taforma Nós e do Instituto Alvo.
Segundo ele, a proposta é trazer
aos pais e familiares dados con-
cretos, baseados em pesquisas, so-
bre esse universo e suas consequ-

ências, e propor alternativas para
o uso equilibrado e seguro daquilo
que a internet e as tecnologias di-
gitais ofertam. A psicóloga estadu-
nidense Jean Twene fez uma ex-
tensa pesquisa com dados das úl-
timas décadas mostrando as
profundas mudanças de com-
portamentos, valores e atitudes
das gerações I-Gen, os super co-
nectados. No encontro, Marcos
comenta esses dados, apontan-

do caminhos e sugestões para
pais, educadores, professores e
influenciadores da nova geração.

PALESTRANTE - Marcos
Senghi Soares, Formado em Le-
tras pelo Centro Universitário
Claretiano de Batatais. Gradua-
do Internacional pelo Haggai Ins-
titute (Maui/HI, EUA - 2005).
Mestrado pelo SBPV (Palavra da
Vida - 2008).  Diretor do Institu-
to Alvo e da Plataforma Nós
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Paradas Pro Sucesso tem
nove prêmios definidos
Empresas e escolas de arte incentivam o projeto antitabagismo
com prêmios para os melhores trabalhos do Concurso Cultural

Paulo Gomes

Juliana Previtalli, idealizadora e coordenadora do projeto

Nove empresas e escolas de
artes são parceiras do 3º Con-
curso Cultural Paradas Pro Su-
cesso. Além de vouchers de pro-
dutos em sebos, livrarias e pa-
pelarias, elas oferecerão aos alu-
nos ganhadores da edição de
2023 diversas bolsas de estudos:
musculação, música (instrumen-
tos), idiomas, desenho e pintu-
ra. As inscrições seguem abertas
até 12 de maio. O regulamento
pode ser acessado na bio do Ins-
tagram @paradasprosucesso.

O projeto de conscientiza-
ção sobre os malefícios do taba-
gismo é voltado para alunos do
Ensino Fundamental, a partir
do 4º ano; além de estudantes
do Ensino Médio e EJA (Educa-
ção de Jovens e Adultos). De
acordo com a médica cardiologis-
ta, Juliana Previtalli, idealizado-
ra e coordenadora do projeto, exis-
tem duas formas de os alunos
participarem do 3º Concurso Cul-
tural Paradas Pro Sucesso.

"Uma das possibilidades de
participação é a partir da própria
escola e a outra individualmente.
Temos o apoio da Diretoria Regio-
nal de Ensino, que organiza as ins-
tituições públicas estaduais; e
também da Secretaria Municipal

da Educação, que é responsável
pelas unidades do município. Am-
bas estão incentivando a direção
das escolas e os professores para o
Concurso Cultural Paradas Pro
Sucesso. Cada local deverá fazer
uma avaliação interna e nos enca-
minhar os melhores trabalhos.
Contudo, estudantes de escolas
que não são participantes tam-
bém terão a chance de se inscre-
ver de maneira individual, res-
peitando o regulamento e o cro-
nograma", informou.  Os traba-
lhos e o Termo de Consentimento
devem ser enviados para concurso
paradasprosucesso@gmail.com.

Cada aluno pode enviar um
trabalho para cada uma das
três modalidades do concurso:
Desenho, Vídeo ou Frase. A
avaliação será feita no dia 19
de maio por uma comissão jul-
gadora. A divulgação dos fina-
listas acontecerá em 31 de maio
e a Solenidade de Premiação está
agendada para 29 de junho.

Os prêmios serão distribuí-
dos aos ganhadores. Da Papela-
ria JPortes serão 2 vouchers de
R$150; do Sebo Estação Cultu-
ral: 2 vouchers de R$50; da Li-
vraria e Papelaria Libral: 3 vou-
chers de R$100; da Teacher Sac-

chi Escola de Idiomas: bolsa de
estudos de 6 meses para aulas
de inglês ou espanhol; da Aca-
demia Medley: bolsa para 4 me-
ses de musculação; da Visuart
Escola de Desenho: bolsa de 1
ano para aulas de desenho; da
Luísa Libardi: bolsa de  5 meses
para curso de desenho e pintura
nas técnicas aquarela, giz pastel
oleoso e tinta acrílica; da Hard
Music - Centro de Ensino Musi-
cal:  bolsa para 8 aulas de bateria

ou guitarra ou violão; e da Xodó
Artesanatos: bolsa de 8 horas em
aulas de pinturas diversas no ate-
liê de artes ou voucher de R$150.

SERVIÇO
Inscrição para o 3º Concurso
Cultural Paradas Pro Sucesso
até 12 de maio - Regulamen-
to: encurtador.com.br/emIPW -
Inscrições: concursoparadas
prosucesso@gmail. com - In-
formações: www.instagram.
com/paradasprosucesso

LLLLLIVROIVROIVROIVROIVRO

"Baltazar e Belinha - Nossos
amigos animais", de Leda Coletti,
lançado na Biblioteca Municipal

Fotos: Divulgação

Amigos da escritora Leda Coletti no lançamento, na Biblioteca Municipal

A autora Leda entre as ilustradoras da capa Ana Liz e Ana Laura

A escritora Leda Coletti, que
ocupa uma cadeira na Academia
Piracicabana de Letras, lançou re-
centemente o livro "Baltazar e Be-
linha - Nossos amigos animais",
uma obra é de cunho infantil e o
lançamento foi bem prestigiado
pela sociedade. A solenidade ocor-
reu no anfiteatro da Biblioteca
Municipal de Piracicaba. O livro é

narrado por dois sapos que tra-
zem à memória as lembranças de
uma sobrinha da autora e de
suas vivências em um sítio da
família. A capa foi lustrada pe-
las garotas Ana Liz e Ana Laura,
netas de Ivana Negri, também
membro da Academia. Leda tem
publicado mais de 15 livros e par-
ticipado de mais de 50 coletâneas.

CCCCCOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃOOMISSÃO     DEDEDEDEDE E E E E ESTUDOSSTUDOSSTUDOSSTUDOSSTUDOS

Servidores desconhecem projetos de drenagem
Os servidores convocados

pela Comissão de Estudos das
Enchentes para reunião realiza-
da nesta quarta-feira (26) des-
conhecem as obras de drenagem
que são objetos da avaliação.
Foram convocados o chefe de
drenagem de águas pluviais da
Semozel (Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria), Severino Au-
gusto de Souza, e a chefe da di-
visão de projetos especiais da
Secretaria de Finanças, Tatiana
Pedroso Teles. Eles foram acom-
panhados, na reunião, pelo pro-
curador-geral do município,
Guilherme Mônaco de Mello.

A comissão se destina a ava-
liar a aplicação das emendas nº
2 e nº 3 do orçamento munici-
pal de 2021 que destinavam,
respectivamente, R$ 400 mil e
R$ 2,5 milhões para obras de
prevenção a alagamentos na rua
Liberato Macedo, no bairro São
Dimas, e nas imediações do Te-
atro Municipal "Dr. Losso Net-
to", no cruzamento das aveni-
das Independência e Armando
Salles. No entanto, nos depoi-
mentos, os dois servidores infor-

maram que desconhecem proje-
tos para essas obras específicas.

A comissão tem como presi-
dente o vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL), relator o vereador
André Bandeira (PSDB) e o ve-
reador Josef Borges (Solidarie-
dade), líder do governo na Câ-
mara, como membro. Os traba-
lhos contam com as assessorias
da Procuradoria Legislativa, De-
partamento Legislativo e Depar-
tamento Financeiro da Casa.

O chefe de drenagem disse que
a equipe tem feito apenas serviços
de manutenção e não tem execu-
tados obras maiores. Já a chefe de
projetos especiais explicou que a
Semozel é responsável pela gestão
dos recursos para os projetos.

Também foi convidado o ex-
secretário de Obras, Paulo Sérgio
da Silva, que não compareceu. Em
uma das respostas a requerimen-
tos encaminhadas à Câmara, ele
havia informado que as obras elen-
cadas nas emendas estavam em
fase de elaboração de projetos atra-
vés da concorrência 8/2022.

NOTAS FISCAIS - O pre-
sidente da comissão destacou

Samuca Miazaki

Próximo passo é convocar os responsáveis por fiscalização de contrato

Visando proporcionar um
maior engajamento com as enti-
dades e os voluntários empenha-
dos na Campanha União Solidá-
ria, as agências da Sicredi Dexis,
no Paraná e em São Paulo, reali-
zarão nesta quinta-feira (27) um
Café Solidário, a partir das 8h45.
Além de apresentar um informe
sobre as vendas dos cupons, o
evento será uma oportunidade
para as instituições participan-
tes tiraremos dúvidas sobre os
sorteios e a premiação. Realiza-
da pelo Instituto Dexis com apoio
da Sicredi Dexis e Instituto Co-
camar, a campanha está em sua
sexta edição. A União Solidária
é direcionada a entidades que
atuam nos eixos de Assistência
Social, Cultura, Educação, Espor-
te, Meio Ambiente e Saúde, con-
templando crianças, adolescen-
tes, jovens, adultos, mulheres,
idosos, pessoas com deficiência e
pessoas em tratamento de câncer.

SSSSSICREDIICREDIICREDIICREDIICREDI D D D D DEXISEXISEXISEXISEXIS

Café Solidário
traz entidades
para agências
da Sicredi Dexis

que há divergências nas respos-
tas do Executivo, já que o atual
secretário de Obras, Paulo Ro-
berto Borges, informou, em res-
posta a requerimento, que não
teria ocorrido contratação a
partir da concorrência 8/2022.

Levantamento feito pelo De-
partamento Financeiro da Câma-
ra apontou que a concorrência 8/
2022 resultou na contratação da
empresa Prest'mo Engenharia.
Foram empenhadas três notas
fiscais de serviços executados pela
empresa, em agosto, setembro e
outubro do ano passado, que to-
talizam R$ 483 mil. No entanto,
nenhum dos serviços relaciona-
dos nas notas referem-se aos lo-
cais indicados pelas emendas.
"Fica praticamente comprovado
que o dinheiro específico do orça-
mento não foi usado para obras
de contenção de enchentes nes-
ses locais", avaliou Trevisan.

Para o membro da comissão,
Josef Borges, a interpretação da
resposta do ex-secretário é diferen-
te. Ele entende que a empresa foi
contratada para fazer projetos,
mas não especificamente para as

obras indicadas nas emendas. Ele
argumentou ainda que o objeto de
avaliação da comissão é o orça-
mento de 2021 e as notas de paga-
mento à empresa e também as res-
postas do requerimento pelo ex-
secretário de Obras são de 2022.

CONVOCAÇÕES - Para
avançar na avaliação do tema,
a comissão decidiu convidar o
ex-funcionário que atuava como
fiscal do contrato com a Prest'Mo
e também o servidor que atu-

almente é fiscal do aditamen-
to do contrato. Os depoimen-
tos serão tomados em reunião
marcada para 8 de maio, às 11
horas. Posteriormente, será
convocado o atual secretário
de Obras para esclarecimentos.

A comissão ainda emitiu um
novo ofício ao Executivo com
questionamentos sobre os paga-
mentos referentes à concorrência
8/2022. O objetivo é obter o deta-
lhamento dos serviços executados.
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O professor Noedi Monteiro explica sobre civismo utilizando a
bandeira paulista

Talita, Sérgio Furtuoso, Silvia e Luiz Guilherme

Augusto Muzzili Jr., Waldemar Romano,
Antonio Oswaldo Storel, Gentil Chaim e Tabela

Noedi Monteiro, Sérgio Furtuoso e Edson Zenebra

César Schmidt, Luciene Aguiar, Sandra Barroso
e Didi Barroso - a aniversariante do dia

DIA DE TIRADENTES
A Associação Paulista de Ci-
rurgiões-Dentistas (APCD)
reuniu dentistas, autoridades
e familiares para a tradicional
solenidade em memória a Ti-
radentes, patrono da Odonto-
logia. O encontro cívico contou

com palestra do professor
Noedi Monteiro que falou so-
bre a Inconfidência Mineira e
Piracicaba. Houve café da ma-
nhã e entrega de Membro Co-
laborador a Sérgio Furtuoso,
superintendente da Unimed.

SSSSSOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADEOLENIDADE

Câmara reverencia 'desbravadores'
e 'aventureiros', da Adventista
Homenageados são integrantes de movimentos ligados à Igreja Adventista do Sétimo Dia

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba prestou homenagens, nes-
ta terça-feira (25), a integrantes de
movimentos ligados à Igreja Ad-
ventista do Sétimo Dia. A reunião
solene pelo "Dia dos Desbravado-
res" e pelo "Dia dos Aventureiros"
teve início às 19h30, no salão no-
bre, Helly de Campos Melges", pro-
movida pelo vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), autor do decreto le-
gislativo 28/2019. A solenidade
teve transmissão ao vivo pela TV
Câmara, nos canais 11.3 em sinal
aberto digital, 4 da Claro/Net e 9
da Vivo Fibra, no site camara
piracicaba.sp.gov.br/tv e nos per-
fis no Facebook e no YouTube.

Na composição da mesa de
honra, presidida pelo autor da so-
lenidade, o vereador Pedro Kawai,
seguido pelo pastor Kevin Choque,
departamental dos Desbravadores
e Aventureiros, da Associação
Paulista Sudoeste, o coordenador
de líderes de Desbravadores, Jú-
nior Quevedo, o coordenador de
Desbravadores, área 4, Gustavo
Tertuliano, Marcos Otávio, regio-
nal de Desbravadores, região 1, e
a coordenadora dos Aventureiros,
área 4, Milene Cristiane Bento.

Foram homenageados os des-
bravadores: Sarah Thaissa da Sil-
va Valente (Clube Vigilantes da
Colina), Wendel Lima da Silva
(Clube Moriá), Tainá Vitória Go-
mes da Costa (Clube Melhorando
o Mundo), Lívia Aguiar Gonçalves
Lima (Clube Arara Azul) e Enzo
Sampaio Santos (Clube Águia de
Fogo). Os aventureiros: Renato
Queiroz Machado, Paulo Henrique
Gerage, Renata Sanches Duarte
(representada por Juliana Sanches,
, Andressa Ariane Christofoletti e
Karen Lacerda (in memoriam).

O pastor Kevin Choque iniciou
o ciclo de saudações, falou da ale-
gria pelo momento especial, de
agradecimento a Deus, por guiar
o clube dos Desbravadores e Aven-
tureiros, para levar as crianças
mais perto de Cristo Jesus. "Esta-
mos neste mundo para levar a es-
perança e, muito em breve troca-
remos este lenço pela coroa da vida
eterna, em Cristo Jesus. Que Deus
abençoe este momento especial,
Maranata, o Senhor logo vem",
concluiu o religioso, que também
abriu a solenidade na leitura de
texto bíblico, livro de segundo
Corintios, capítulo 12, versículo
9, quando Paulo nos diz que a
graça de Cristo nos basta, pois
nos reconforta nas fraquezas.

Na sequência da solenidade
foi apresentado um vídeo, com
destaque aos contemplados da
noite. Desbravadores: Sarah
Thaissa da Silva Valente - 15 anos.
Clube Vigilantes da Colina. Faz
parte do Clube Vigilantes da Coli-
na desde 2020. Durante todo o pe-
ríodo de pandemia, quando o clu-
be fazia reuniões online, Sarah par-
ticipou sem desanimar. Destaca-se
como uma futura líder justa, com-
prometida e incentivadora de seus
colegas, conseguindo unir colegas
desbravadores de diversas idades.

Wendel Lima da Silva - 13
anos. Clube Moriá. Capitão da
unidade Ágape, Wendel é dedica-
do, comprometido e muito res-

ponsável. Comunicativo e sociá-
vel, envolve-se no trabalho missi-
onário e é muito atencioso e ami-
go. Mesmo com pouca idade, faz
o seu melhor e dá exemplo de
como ser um ótimo desbravador.

Tainá Vitória Gomes da Cos-
ta - 14 anos. Clube Melhorando o
Mundo. É uma desbravadora em-
polgada que gosta de desafios e
ama levar o Evangelho. Destaca-
se por sua dedicação não apenas
pelo clube, mas pela Igreja, famí-
lia e amigos. Uma jovem sempre
disposta a ajudar o próximo.

Lívia Aguiar Gonçalves
Lima - 12 anos. Clube Arara
Azul. É uma desbravadora assí-
dua, participativa mesmo quan-
do as reuniões do Clube passa-
ram a ser virtuais durante a
pandemia. Destacou-se como
Desbravadora do Ano e recebeu
a Insígnia de Excelência nos dois
primeiros anos de participação.

Enzo Sampaio Santos - 12
anos. Clube Águia de Fogo. Des-
de pequeno demonstra o dom do
canto, habilidade que vem desen-
volvendo com muita dedicação e
desenvoltura. É um desbravador
que está sempre disposto a aju-
dar e a participar de campanhas
evangelísticas e projetos comuni-
tários. É um leitor dedicado e re-
presentou a Área 4 no projeto de
leitura Livro do Ano 2022.

Aventureiros: Renato Queiroz
Machado. Entrou no clube com 9
anos, acompanhando o irmão que
era desbravador e a mãe que era
conselheira. Começou como capi-
tão e chegou a conselheiro e vice-
diretor. Foi o braço direito do ir-
mão Ricardo, quando este foi
diretor. O clube o ajudou em
momentos difíceis e teve peso
na sua formação pessoal e na cons-
trução da sua personalidade.

Paulo Henrique Gerage.
Era o mais novo do grupo e
seus pais sempre incentivaram
que ele participasse das ativi-
dades do clube. No primeiro
acampamento, longe de casa
pela primeira vez, pareceu que
daria trabalho, mas a direto-
ria e o conselheiro consegui-
ram ajudá-lo a passar por essa
experiência com coragem e

Guilherme Leite

Câmara reverencia 'desbravadores' e 'aventureiros', da Adventista

superação. Permaneceu no clube
por muitos anos e teve atuação
intensa na diretoria do clube.

Renata Sanches Duarte. Seus
pais eram muito ativos nas ativi-
dades da Igreja Adventista e,
mesmo priorizando princípios re-
ligiosos, empenhavam-se para
que as filhas estivessem envolvi-
das nas atividades do clube, as
quais acompanhava com as duas
irmãs mais velhas. Renata guar-
da boas recordações do que apren-
deu no clube e acredita que ele
completou sua formação e a aju-
dou em vários momentos da vida.

Andressa Ariane Christofo-
letti. Começou no clube por in-
fluência dos tios que eram da di-
retoria e a levavam para partici-
par. Os acampamentos eram uma
das atividades que mais amava.
Em um desses acampamentos
chegou a receber um golpe na ca-
beça de uma barra de ferro que
despencou em uma ventania, mas
tudo não passou de um susto.
Chegou a conselheira e só saiu de-
pois que não conseguiu mais con-
ciliar sua vida profissional com o
clube, mas ainda se lembra de tudo
o que aprendeu no clube e na dife-
rença que ele fez na sua vida.

Karen Lacerda (in memori-
am). Era levada para o clube pela
sua avó Noemia Lacerda, que
sempre foi uma enorme força mo-
tivadora e espiritual para o clube.
Sabendo da enorme importância
do clube na formação da persona-
lidade de uma criança, D. Noemia
se esforçava para levar todos os
netos para participar das ativida-
des. Infelizmente, hoje não po-
demos mais abraçá-las, mas a fa-
mília reconhece todos os momen-
tos em que o clube teve papel sig-
nificativo em suas trajetórias.

SAUDAÇÕES - Aos con-
templados da noite, o vereador
Pedro Kawai iniciou suas consi-
derações destacando a impor-
tância e a força da mulher, por
também estar representada na
formação da mesa de honra.
Kawai também referendou o cres-
cimento da presença feminina na
Câmara, hoje pelas quatro vere-
adoras que compõem a Casa de
Leis. "Vocês fazem a história",

disse o parlamentar, que ainda
enalteceu o papel das crianças e
dos adolescentes, pelo futuro a
ser vislumbrado. Kawai também
enfatizou que o egoísmo está im-
perando no mundo de hoje, onde
"cabe à cada um de nós, homens
públicos, de fazermos a nossa par-
te por um mundo melhor", disse.

O parlamentar ressaltou o
simbolismo da noite, em propos-
ta aprovada pelos 23 vereadores,
onde todos os anos a Câmara pres-
tará estas homenagens aos Ad-
ventistas. "Sabemos do compro-
metimento dos aventureiros e
desbravadores, de pessoas que
são líderes. Vocês são a nossa
grande vontade de estar crescen-
do, que possamos cada vez mais
ficarmos unidos, no fortaleci-
mento dos laços familiares.

Kawai também deixou uma
reflexão para os pais. "Que possa-
mos cada vez mais termos momen-
tos com nossos filhos, de fortale-
cimento dos laços familiares, para
que se possa refletir na sociedade
a paz. Só os laços familiares fortes
garantirão na paz na sociedade.
Ser desbravador e aventureiro é
opção, mas se destacar e tornar
referência como vocês é para pou-
cos", concluiu o parlamentar.

Para fazer uso da palavra em
nome dos contemplados da noite,
Júnior Quevedo, coordenador de
líderes, falou da alegria em home-
nagear os desbravadores e aven-
tureiros, na iniciativa do vereador
Pedro Kawai. "Somos muito gra-
tos pois não são todas as cidades
que tem este dia, este momento
especial. Temos trabalhado muito
para que a grande maioria possa
dar valor ao grupo. Somos gratos,
em especial a Deus, além de toda
coordenação, onde temos feito um
trabalho árduo visando a forma-
ção destes jovens, não só aqui, en-
quanto vivemos nesta terra mas
quando estivemos no reino celesti-
al. Maranata", concluiu Quevedo.

E, na execução do hino de
Piracicaba, nas vozes de Cravei-
ro e Cravinho, a solenidade foi
encerrada por Pedro Kawai, que
agradeceu o apoio de assessores
e os departamentos técnicos da
Câmara no respaldo ao evento.
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Sist
mentDia nacional de prevenção à hipertensão arterial

A saúde bucal e a saúde sistêmica estão
diretamente ligadas. A hipertensão arterial,
conhecida como pressão alta, é uma doença
crônica que ocorre quando a pressão sanguí-
nea nas artérias é persistentemente elevada.
Hoje é o dia nacional de combater este mal.

Silenciosa e sem sintomas (o que a tor-
na perigosa), a hipertensão arterial abre es-
paço para doenças cardiovasculares - prin-
cipal causa de mortes, hospitalizações e
atendimentos. Por isso, ela exige cuidados
especiais, sendo que o cirurgião-dentista
também pode colaborar para o controle e
bem-estar do paciente hipertenso.

A odontologia atende pacientes com di-
versos problemas sistêmicos, sendo a hiper-
tensão arterial o mais recorrente.

De acordo com dados do Ministério da

Saúde, a hipertensão arterial matou 53 mil
brasileiros em 2019. Esse número elevado fez
com que, em 2020, a Sociedade Brasileira
de Cardiologia (SBC) apresentasse uma nova
diretriz para classificar a hipertensão arterial.

Ainda é considerada hipertensa a pes-
soa com pressão maior ou igual a 14 por 9.
A pressão ideal agora é a que registra nú-
meros abaixo de 12 por 8. As faixas entre 12 e
12,9 e 8 e 8,4 são consideradas normais, mas
não ótimas. Por isso, quando esses parâme-
tros são registrados a orientação é que se ini-
cie um controle. Adote uma rotina saudável.

Por f im, cuidar da higiene bucal e
consultar o cirurgião-dentista com re-
gularidade faz parte dos cuidados com
o corpo, pois a saúde da boca e a saú-
de geral estão diretamente ligadas.
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência
02 quartos, banheiro amplo, sala
de jantar, sala de estar, cozinha,
lavanderia, varanda e garagem
coberta;  Móveis planejados e
acabamento em porce lanato;
Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churras-
queira; Direto c/ Proprietário (19)
99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bá-
sico de negociação até R$
50.000,00 (cinqüenta mil reais).
Falar com Karen pelo cel (19) 9-
9895-5892, das 8 às 18 horas.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x car-
tão. Tratar Rua Moraes Barros,
1.205 – Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

SRA. NEUSA REGINA ALVES
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 49 anos, filha da Sra.
Maria Alves, já falecida; deixa
os filhos: Rodrigo Alves de Oli-
veira, casado com a Sra. Leti-
c ia Si lva Eugenio e Maria
Eduarda Alves da Silva. Deixa
irmãos, demais familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído
o féretro às 17h15 da sala
“01” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ERMINDA PAGOTTO MA-
ZZERO faleceu ontem, nesta
cidade, contava 93 anos, filha
dos finados Sr. João Pagotto
e da Sra. Antonia Berto, era vi-
úva do Sr. Santo Mazzero; dei-
xa os filhos: Marta de Fatima
Mazzero; Nivaldo João Mazze-
ro, casado com a Sra. Iolanda
Bonato Mazzero; Claudia Ma-
ria Mazzero, casada com o Sr.
Paulo Cesar Capareli; Maria
Aparecida Mazzero, casada
com o Sr. Evangelista Cicero
da Silva; Solange Aparecida
Mazzero, casada com o Sr. Al-
tamir de Marchi; Italia Apareci-
da Mazzero, casada com o Sr.
Jorge Antonio Junior; Jose Luiz
Mazzero, casado com a Sra.
Aparecida Lima Mazzero; João
Roberto Mazzero, casado com
a Sra. Silvana Gomes e Anto-
nio Mazzero Sobrinho, casado
com a Sra. Maria Marlene Go-
zzer Viana. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropo-
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'Alienação parental' é discutida em
palestra da Escola do Legislativo
"Os pais têm um papel fundamental na formação das crianças e dos adolescentes.
Há quanto tempo não vão ao parque com os filhos?", refletiu Pedro Kawai no evento

A Escola do Legislativo "An-
tonio Carlos Danelon - Totó Da-
nelon", da Câmara Municipal de
Piracicaba, promoveu de forma on-
line, pelo aplicativo Zoom e por seu
canal no YouTube, a palestra "Cons-
cientização e Prevenção à Aliena-
ção Parental". O evento, realizado
nesta segunda (24) e terça-feira
(25), contou com a participação
do vereador Pedro Kawai (PSDB),
diretor da Escola do Legislativo,
de advogadas e psicólogas.

A palestra abordou discus-
sões sobre as adversidades trazi-
das pela alienação parental, como
a pressão psicológica para a cri-
ança, que prejudica o desenvolvi-
mento e a inserção social, envol-
vendo-a em ambiente familiar
nocivo. Foram discutidos também
o Estatuto da Criança e do Ado-
lescente e a lei 12.318, de 26 de
agosto de 2010, que definem a
alienação parental e contam com
mecanismos para inibir a prática.

No dia 24, o evento teve a con-
dução das psicólogas Cristina He-
lena Machado de Albuquerque e
Juliane Martins de Oliveira. Cris-
tina, que é psicóloga judiciária,
explicou que "a alienação paren-
tal é uma forma de abuso e vio-
lência psicológica praticada pela
pessoa que tem a guarda e mani-
pula a criança contra o outro".

De acordo com ela, as aliena-
ções, em sua maior parte, aconte-
cem em litígios judiciais, com a si-
tuação sendo avaliada por psicó-
logos e assistentes sociais. "Há ca-
sos que não são uma alienação,
mas há condutas que levam à si-
tuação e é preciso orientar as par-
tes para que não seja afetado o
futuro da criança." Ela abordou
também os danos emocionais cau-
sados em crianças e adolescentes,
como ansiedade, tristeza, agressi-
vidade por conta de tensões des-
pertadas e dificuldades até mes-
mo em compartilhar as emoções
que surgem na fase adulta.

Quando ao alienador, as pa-
lestrantes explicaram que a ati-
tude causa mudança na percep-
ção da criança pelo outro, pois ele
carrega em seu perfil discursos em
que se coloca como vítima e car-
rega traços de manipulador.

As fases da alienação paren-
tal são descritas em estágios de
leve a severo. Ao falar do perfil do
alienado, Juliane disse que, "na
maioria das vezes, é inseguro, pací-
fico e conformado e, quanto menos
proativo, maior a probabilidade de
alcance de alienação severa".

"Os pais têm um papel funda-
mental na formação das crianças
e dos adolescentes. Há quanto
tempo não vamos ao parque com

Reprodução/Internet

Palestra com o tema "Conscientização e Prevenção à
Alienação Parental" aconteceu nos dias 24 e 25 de abril

nossos filhos, conversar ou brin-
car? Nós nos esquecemos de que
não é só a parte material, princi-
palmente após casos de separa-
ção", refletiu Pedro Kawai.

No dia 25, as advogadas Da-
nielle Pupin Ferreira e Soraya Go-
mes Cardim abordaram aspectos
da lei 12.318/2010, os quatro
comportamentos que caracteri-
zam a alienação parental e seus
exemplos, a autoalienação paren-
tal (em que o próprio genitor pro-
voca o afastamento do filho de
si) e tópicos abordados no dia
anterior sob o olhar jurídico.

Soraya pontuou ações do
comportamento de alienação,

entre eles desqualificar a condu-
ta do genitor no exercício da pa-
ternidade ou dificultar o conta-
to da criança ou do adolescente
com ele. "Isso causa uma com-
plicação entre os envolvidos,
além de desenvolver problemas
para a criança", comentou.

Danielle explicou que, "an-
tes da guarda, existe algo que se
chama 'poder familiar', que é um
conjunto de atributos de pode-
res e deveres que os genitores
têm, independentemente da guar-
da". As advogadas abordaram,
ainda, tópicos sobre a lei 2.812/
2022, que revoga integralmente
a Lei da Alienação Parental.

litano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério
Municipal da Saudade. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. MARCELO CLAUDEMIR PO-
LLONI faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 48 anos, fi-
lho dos finados Sr. Antonio Po-
lloni e da Sra. Olivia Novaes
Polloni. Deixa demais familia-
res e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo
saído o féretro às 10h30 do Ve-
lório da Saudade, sala 04, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ROLDÃO DOMINGUES SIL-
VESTRE faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 88 anos,
filho dos finados Sr. Antonio
Domingues Silvestre e da Sra.
Rosa Maria da Conceição, era
casado em 1ª núpcia com a
Sra. Jamile Chaddad Silvestre
e em 2ª núpcia com a Sra. Vera
Lucia Muller Silvestre; deixa os
filhos: Denise Zaidan Silvestre;
Jorge Luiz Chaddad Silvestre;
Antonio Ivan Chaddad Silvestre;
Eliane Zaidan Silvestre; Edson
Luiz Silvestre; Rodrigo Roberto
Silvestre; Karina Silvestre Go-
mes da Silva; Fernanda Silves-
tre e Andrea Cristina Oliveira
dos Santos. Deixa genros, no-
ras, netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
do Velório do Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba, sala “Rubi”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. DIRSE COELHO FERRARI
faleceu anteontem, nesta cida-
de, contava 95 anos, filha dos
finados Sr. Salvador Coelho
Netto e da Sra. Alexandrina da
Silveira Moraes, era viúva do Sr.
Celso Julio Ferrari; deixa os fi-
lhos: Maria Cecilia Coelho Fer-
rari Reis, casada com o Sr. Eli-
es Henrique Reis; Celso Coe-
lho Ferrari, casado com a Sra.
Lucia Christina Martins Ferrari
e Julio Cesar Coelho Ferrari, já
falecido. Deixa netos, bisne-
tos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi re-
alizado ontem, tendo saído o
féretro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala 04, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. RITA JANDOSO FURLAN
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filha dos fina-
dos Sr. Santin Jandoso e da Sra.
Nazaria Gonsala das Dores, era
viúva do Sr. Antonio Furlan; dei-
xa os filhos: Jose Maria Apare-
cido Furlan; Antonio Sergio Fur-
lan; Maria Ines de Fatima Fur-
lan; Teresinha de Jesus Furlan
Magrini; Isabel Cristina Furlan
e Rita Aparecida Furlan Cam-
passi. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares
e amigos. Seu sepultamento
foi realizado ontem, tendo sa-
ído o féretro às 16h30 da sala
“02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO VIEIRA FILHO fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 85 anos, filho dos fi-
nados Sr. Antonio Joaquim Vi-
eira e da Sra. Maria Benedic-
ta, era casado com a Sra. Lu-
zia da Silva Vieira; deixa os fi-
lhos: Eliane Vieira Zambello,
casada com o Sr. Roberto Car-
los Zambello; Silvana Vieira
Rodrigues, casada com o Sr.
Eliseu Nilson Rodrigues; Fa-
bio da Silva Vieira; Marcio da
Silva Vieira, casado com a Sra.
Charlene Alves Vieira e Aline
Vieira da Silva, casada com o
Sr. Rene Costa da Silva. Deixa
netos, bisnetos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepulta-
mento foi realizado ontem, ten-
do saído o féretro às 17h00 da
sala “03” do Velório do Cemité-
rio Municipal da Vila Rezende,
para a referida necrópole. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. ROSA MARIA RODRI-
GUES DE LARA SILVA faleceu
ontem, nesta cidade, contava
67 anos, filha dos finados Sr.
Jose Rodrigues de Lara e da
Sra. Jandyra Salvaia de Lara,
era casada com o Sr. João Ba-
tista Alves da Silva; deixa as fi-
lhas: Debora de Lara Spadoto,
casada com o Sr. Marcelo Spa-
doto e Erica de Lara Nalessio,
casada com o Sr. Carlos Alber-
to Nalessio. Deixa netos, de-
mais familiares e amigos. Seu
sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 10h30
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

FALECIMENTOS
SR. ALEXANDRE JESUINO FER-
NANDES faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 45
anos de idade e era filho do Sr.
Francisco Jesuino Fernandes e
da Sra. Janete Gonçalves Fer-
nandes. Deixa os filhos: Snake
Pedreira Fernandes; Ana Clara
Pedreira Fernandes; Logan
Pedreira Fernandes. Deixa ain-
da demais familiares e amigos.
O seu sepultamento deu-se
ontem, saindo a urna mortuá-
ria do Memorial Metropolitano
de Piracicaba - Sala Diaman-
te, seguindo para o Cemitério
Municipal da Vila Rezende. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. VALDO SEBASTIÃO DE
OLIVEIRA faleceu  ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 80
anos de idade e era casado
com a Sra. Aurea de Paula Oli-
veira, e era filho do Sr. João
Batista de Oliveira Junior e da
Sra. Maria das Dores Rodri-
gues Oliveira, falecidos. Deixou
os filhos: Shirley Aparecida de
Oliveira Milione casada com
Paulo Milione; Ana Claudia de
Oliveira casada com Rodrigo
Azevedo de Oliveira; Daniel An-
tonio de Oliveira casado com
Michelle Ferraz Sarlas. Deixa
ainda netos, demais familiares
e amigos. O seu corpo foi trans-
ladado em auto funebre para a
cidade de Uberaba - MG e o seu
sepultamento deu-se ontem,
saindo a urna mortuária do Ve-
lório Municipal de Uberaba - MG,
seguindo para o Cemitério de
São João Batista em Uberaba -
MG. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELISANGELA MARIA DOS
SANTOS STELARI faleceu an-
teontem na cidade de Piraci-
caba, aos 40 anos de idade e
era casada com o Sr. Valdinei
Aparecido Stelari, e era filha do
Sr. Edilson Jose dos Santos e
da Sra. Elisabeth Maria dos
Santos. Deixa a filha: Noemi
dos Santos Stelari. Deixa ain-
da demais familiares e ami-
gos. O seu sepultamento deu-
se ontem, saindo a urna mor-
tuária do Velório Municipal da
Vila Rezende - Sala 01, se-
guindo para o Cemitério Muni-
cipal da Vila Rezende. À famí-
l ia e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA APARECIDA NO-
GUEIRA faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 58
anos de idade. Era filha do Sr.
Ubaldo Nogueira e da Sra.
Maria Emilia Cardozo Noguei-
ra, falecidos. Deixa os filhos:
Antonio Carlos Alves da Silva,
Marcos Antonio Alves da Silva,
Nilson Francisco Nogueira de
Arruda, Carlos Alberto Alves da
Silva. Deixa noras, netos, de-
mais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado em
auto funebre para a cidade de
Charqueada  e o seu sepulta-
mento dar-se-á hoje às
09:00hs, saindo a urna mortu-
ária do Velório Municipal de
Charqueada, para o Cemitério

Municipal de Charqueada. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. MAURO JAIR CASARIN fa-
leceu ontem na cidade de Pira-
cicaba aos 75 anos de idade e
era viuvo da Sra. Rosely Bueno
Casarin. Era filho do Sr. Eduar-
do Casarin e da Sra. Antonia
Gozzo, falecidos. Deixa os fi-
lhos: Josiane Casarin Kauff-
mann casada com Mauro Roth
Kauffmann, Viviane Cristina
Casarin casada Rogerio de
Moraes, Mauro Jair Casarin Ju-
nior casado com Crist iane
Aparecida Campos. Deixa ne-
tos e bisnetos. O seu sepulta-
mento deu-se ontem, saindo
a urna mortuária do Velório da
Saudade - Sala 05, seguindo
para  o Cemiterio da Sauda-
de. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

MENINA CECILIA HEREMAN DA
SILVA faleceu anteontem na ci-
dade de Ribeirão Preto e era fi-
lha do Sr.José Elenilson de
Sousa Costa e da Sra.Mariana
Hereman da Silva. O seu corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o seu sepulta-
mento deu se ontem saindo o
féretro ás 10:00h do Velório
Municipal seguindo para o Ce-
mitério Parque São Pedro onde
foi inumada em jazigo da famí-
lia. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO GERALDO FIORA-
VANTE Faleceu anteontem na
cidade de São Pedro, contava
70 anos de idade e era casado
com a Sra.Maria Terezinha Joia
Fioravante. Era filho dos finados
Sr.Vitorio Fioravante e da Sra.
Dolores Monteiro Fioravante.
Deixa os filhos: Marcos, Fabio,
Danilo, Carlos e Mariele. Deixa
demais parentes e amigos. O
seu corpo foi transladado para
a cidade de Rio das Pedras e
o seu sepultamento deu se
ontem saindo o féretro ás
15:30 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 1 seguindo
para o Cemitério Municipal de
Rio das Pedras onde foi inu-
mado em jazigo da família. Esta
sala possui serviço de Velório
On-Line consulte os familiares.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. BENEDITO SALLES MEN-
DONÇA faleceu anteontem na
cidade de São Pedro aos 92
anos de idade e era casado
com a Sra.Angelina Pracanico
Mendonça. Era filho dos fina-
dos Sr.Francisco Carvalho Men-
donça e da Sra.Belmira Salles
Mendonça. Deixa os filhos: Eli-
zabete e Eduardo. Deixa netos
e demais parentes. O seu cor-
po foi transladado ontem para
a cidade de Piracicaba, saindo
a urna mortuária do Velório Me-
morial Bom Jesus –sala 2 se-
guindo para o Crematório Me-
morial Metropolitano de Piraci-
caba. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Câmara realiza 11ª Sessão Ordinária
Foi apresentado o projeto que institui prioridade de atendimento para pessoas que realizam tratamentos de saúde
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Jogos do Trabalhador seguem no próximo final de semana

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou na segunda-
feira, 24, a 11a Sessão Ordinária
de 2023. Na ocasião, foram feitas
26 indicações e uma moção de pe-
sar, um requerimento e um proje-
to de lei foram apresentados.

As indicações incluíram pe-
didos de melhorias no trânsi-
to, reparos no asfalto, constru-
ção de canaleta, limpeza em
mato alto, podas de árvores, co-
locação de poste de iluminação,
operação tapa buracos, ilumi-
nação de quadra poliesportiva,
reparos em vias, entre outros.

Além das indicações, o Pro-

jeto de Lei 9/2023, de autoria
do vereador Max Prestes dos
Santos (União Brasil), foi apre-
sentado. O projeto institui, no
âmbito municipal, prioridade de
atendimento para pessoas que
realizam tratamento de quimio-
terapia, radioterapia, hemodiá-
lise, ileostomia, urostomia, gas-
trostomia, traqueostomia, ou
utilizem bolsa de colostomia.

De autoria do vereador Je-
andre Deive Roncato (Nabuco)
(PSDB), um requerimento e uma
moção de pesar foram apresen-
tados. A moção de pesar foi su-
gerida pelo falecimento da Se-

nhora Maria Iracema Guião
Berto. Nabuco, por meio do re-
querimento, pede informações a
respeito de uma de suas emendas
impositivas. Neste caso, o verea-
dor acompanha o andamento
do seu pedido de recursos des-
tinados à farmácia municipal.

A partir deste ano de 2023,
a Câmara conta também com
uma nova profissional, Carol
Galvão (Anne Caroline Gal-
vão), tradutora e intérprete de
Língua Brasileira de Sinais (LI-
BRAS). A iniciativa busca am-
pliar as ações de inclusão e
acessibilidade da Câmara.

Divulgação

A sessão ordinária aconteceu na última segunda-feira (24)

Neste final de semana o Fute-
bol de Campo é o destaque dos
Jogos do Trabalhador, com deze-
nas de equipes da cidade no Está-
dio Municipal a partir das 13:30,
no sábado, 29, e das 8h no do-
mingo, 30. Os atletas do Moutain

Bike terão a sua prova no domin-
go, 30, às 7h, com saída na Área
de Lazer Genatti Soave. Quase si-
multaneamente acontecem os jo-
gos de Futvolei Masculino e Femi-
nino no Rio Garden Mall a partir
das 9h.  No dia 1 de maio além da

continuação dos jogos, também
acontecem os torneios de Truco,
Malha, Volei de Areia, basquete
3x3 e apresentação de Capoeira.

SHOWS - Uma das novida-
des deste ano é a realização de Sho-
ws todos os dias após o término dos

jogos. O palco montado no Estadio
Massud Coury vai receber os se-
guintes Shows: Caseli e Bellato  com
musicas sertanejas; Forró Seguro
e Anderson dos teclados com o
melhor do Forró; e banda Tem-
plus com vários estilos musicais.

FESTIVAL DO BURGUER
Um final de semana com
muita música e boa comida
foi o que o Festival do Bur-
guer e Chopp prometeu e en-
tregou no final de semana
passado em Rio das Pedras.
O evento que teve apoio da
Secretaria de Cultura e Turis-
mo e da Prefeitura Municipal
trouxe cerca de 15 stands de
comidas, bebidas e jogos
para garantirem a diversão
das famílias da cidade. O

evento começou na quinta fei-
ra com o show da banda co-
ver Bom Jovi These Days. Na
sexta as músicas do Legião
Urbana embalaram o público
e no sábado as músicas ser-
tanejas de todos os tempos
foram o destaque com dois
shows. A primeira edição da
festa foi um sucesso e trouxe
de volta à praça o movimento
de famílias e jovens da cida-
de que aproveitaram muito.

Divulgação

CONVÊNIO
O Convênio firmado entre a
prefeitura e a CPFL continua
a todo vapor. Nas últimas se-
manas os bairros Massud
Coury e Dona Rosina já come-
çaram a ter a iluminação tro-
cada por LED. Quem passa

pelas ruas a noite já percebe
a diferença e as melhores
condições de visibilidade e de
segurança dos locais. A previ-
são é que até o final de julho
toda a cidade tenha o siste-
ma de iluminação trocado.

Divulgação

SHOW DE ROCK
O evento Rock Fest Rio das
Pedras acontecerá no dia 7 de
maio na Pista de Skate do
bairro Vila Kenedy. As bandas
Apostullus, Kamikazes Inca-
pazes e No PAC se apresen-
tam a partir das 15h e o even-

to tem entrada franca e trarão
clássicos do Rock nacional e
internacional para o público. A
realização é do Alemão Produ-
ções com apoio da Secreta-
ria de Cultura e Turismo e
Prefeitura de Rio das Pedras.

Divulgação

Divulgação

NOVOS COLETES
Trinta novos coletes vieram
reforçar os equipamentos
da Guarda Civil Municipal
de Rio das Pedras. As no-
vas peças são mais moder-
nas e tem cerca de 40%
menos peso que a versão
anterior. Isso traz mais agi-

lidade, mobilidade e confor-
to para os guardas nos tra-
balhos do dia a dia. E essa
redução no peso não traz
nenhuma perda de qualida-
de, sendo que os coletes
cont inuam com a mesma
proteção do tipo nível III A.

Divulgação

CAMINHÃO PIPA
Os investimentos na frota de
veículos da cidade não param.
Essa semana a prefeitura re-
cebeu um caminhão pipa
novo. O veículo ira ajudar a
combater incêndios em épo-

cas de estiagem, ao departa-
mento de obras na limpeza e
conservação de vias e tam-
bém em possíveis épocas de
escassez de água para o
abastecimento da população.

Divulgação

BRASÍLIA
Na última semana, o prefeito
Marcos Buzetto esteve em
Brasília para participar de
reuniões com vários políticos
e conversar pessoalmente
sobre repasses de recursos
para a cidade. Entre as prin-

cipais ele se reuniu com o vice
presidente Geraldo Alckmin e
também com o deputado
Cezinha de Madureira que
fez o anúncio de um valor de
R$ 1.000.000,00 para a ci-
dade de Rio das Pedras.



A12
A Tribuna Piracicabana
Quinta-feira, 27 de abril de 2023


